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AU DEUXIÈME JOUR DE LA CAM-
PAGNE ÉLECTORALE 

UN DÉBUT
TIMORÉ 

Les leaders des partis politiques entameront aujourd’hui le
troisième jour de la campagne électorale. Hier, et comme
c’était le cas lors de la première journée, ces leaders ont
animé plusieurs meetings populaires et multiplié les
rencontres de proximité avec les populations en vue de les
inciter, notamment, à aller en masse vers les urnes le 10 mai
prochain pour choisir leurs candidats à la prochaine
Assemblée populaire nationale (APN). 

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a décidé de baptiser
l'aéroport international d'Oran Essenia, "Aéroport international  d'Oran
Ahmed Ben Bella", a annoncé lundi la présidence de la République dans  un
communiqué. 
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des Britanniques veulent émigrer en
raison de la dégradation des condi-
tions de vie au Royaume-Uni au
cours de ces vingt dernières années.
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talibans ont été tués par leurs
bombes ou par les forces de l'ordre
ainsi que 8 membres des forces
afghanes et 3 civils dans les
attaques suicide concomitantes
lancées dimanche par les insurgés
islamistes, selon un bilan officiel
rendu public lundi.

Palestiniens, détenus dans
des prisons israéliennes,
entameront une grève de la
faim à partir de mardi, pour
réclamer de meilleures
conditions de détention, a
affirmé dimanche le
ministre palestinien des
Prisonniers, Issa Qaraqaë.
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«Aucune réunion du comité central du FLN ne sera
autorisée dans la conjoncture actuelle. La loi est claire et
prévoit la réunion de certaines conditions, dont la signature
des tiers des membres du comité central et la notification
au secrétaire général du parti qui est seul habilité à
convoquer une réunion du comité central. Au cas où le
secrétaire général venait à "ignorer" la notification qui lui est
adressée dans un délai de 10 jours, il faudra la confirmer
par un huissier de justice. La campagne électorale a débuté
et la conjoncture ne permet la tenue d'aucune réunion.»

Daho Ould Kablia  :

Grave carambolage à Biskra 

Le ministère de la Justice
organise depuis dimanche
un cycle de formation au
profit des fonctionnaires
des secrétariats de greffe
sur "la gestion du fonds" du
secrétariat du greffe, a
indiqué un communiqué du
ministère. Le programme de
cette formation qui se
déroule à l'Ecole nationale
des fonctionnaires des
secrétariats de greffe,
s'articule autour de la
"déontologie de la
profession", "généralités sur
le fonds du secrétariat de
greffe ainsi que "les
registres traités au niveau
du service du fonds". Le
programme porte
également sur "les recette
et les dépenses du fonds",

"la comptabilité du fonds" et
"les statistiques judiciaires
et l'informatique". Un autre
cycle de formation sur le
langage des signes (4e et 5e
niveaux) a été lancé samedi
à l'Institut national du
développement et de la
promotion de la formation
continue à Rouiba au profit
des fonctionnaires des
secrétariats du greffe.
Assurée par des
professeurs spécialisés,
cette formation a pour
objectif de "faciliter la
communication, notamment
pour la catégorie des
sourds-muets au niveau des
juridictions et poursuivre la
réforme à tous les niveaux à
travers le développement
des ressources humaines. 

Deux (2) personnes ont trouvé
la mort et six (6) autres ont été
blessées dans un accident de
la circulation impliquant trois
véhicules, dont un autobus,
survenu hier sur la RN-A au
lieu-dit Setha, dans la commu-
ne de Doucen (Biskra),
indique la la Protection civile.
Les victimes décédées, deux
hommes de 34 et 36 ans, circu-
laient à bord d’un véhicule
léger embouti par un camion
qui a été percuté à son tour
par un autobus, a-t-on précisé,
ajoutant que les 6 blessés (4

se trouvant à bord de l’autobus
et 2 dans la cabine du camion)
ont été évacués vers l’hôpital
Achour Ziane de Ouled Djellal.
La même source a indiqué que
55 personnes se trouvaient à
bord de l’autobus immatriculé
dans la wilaya de Tizi Ouzou et
qui se rendait de cette wilaya
vers Hassi-Messaoud, dans la
wilaya de Ouargla. Une enquê-
te a été ouverte par les ser-
vices compétents pour déter-
miner les circonstances
exactes de ce carambolage.

Des pièces archéologiques datant
de la période romaine, volées sur le
site historique de Tazoult (Batna),
ont été récupérées par les services
de la sûreté de la wilaya de Batna,
a indiqué dimanche une source
policière. 
Il s'agit de tesselles (petits cubes
de mosaïque), de deux pierres
polies, d’une partie d'une tuile, de
deux pièces en fer et d’ossements
humains retrouvés dans un "sac
spécial pour le stockage de ves-
tiges", a-t-on précisé à la cellule de
communication de la sûreté de
wilaya. 
L'affaire remonte, selon la même
source, au 8 avril dernier lorsque

des éléments de la sûreté
de la daïra de Tazoult, en
patrouille nocturne, ont
surpris deux individus à
l'intérieur du site archéo-
logique, qui ont pris la
fuite à la vue des policiers
après avoir jeté le sac. Ils
ont néanmoins été appré-
hendés, ainsi qu’un troi-
sième acolyte qui les
attendait à bord d'une voi-
ture, a-t-on précisé de
même source. 
Présentés devant  la justi-
ce, les trois mis en cause
ont été placés sous man-
dat de dépôt.

Récupération de pièces archéologiques volées à Batna 

Formation pour les fonctionnaires des secrétariats de greffe 
Des chambres d'hôtel
en bulles !

Pour passer des vacances définitivement pas
comme les autres, deux complexes hôteliers
français offrent à leur clientèle la possibilité
de séjourner au sein d'une bulle transparen-
te.
Nouveau concept écologique développé par
le designer français Pierre Stéphane, ces
"bubbleroom" que l'on peut respectivement
trouver chez l'Attrap'Rêves dans les
Bouches-du-Rhône et le Sky River dans le
Loir-et-Cher sont de véritables chambres en
forme de... bulles !
Permettant aux clients de venir passer une
nuit ou deux en pleine nature, la tête dans les
étoiles, ces bubbleroom permettent de profi-
ter d'un cadre naturel tout en se trouvant
logé dans un cocon protégé des agressions
extérieures. Contenant de l'air pulsé renou-
velé en permanence permettant ainsi à la
structure de toujours maintenir sa forme ini-
tiale, ces bubbleroom fonctionnent à l'éner-
gie propre en pleine forêt.
Confortable, offrant un espace à vivre consé-
quent à ses hôtes avec son double lit et son
petit mobilier, ce nouveau concept de
chambre modulaire peut s'installer un peu
partout selon la nécessité. Voici un compro-
mis idéal entre la volonté de séjourner dans
un endroit atypique tout en prenant ses res-
ponsabilités face aux questions environne-
mentales.

Un ours dans la ville !
Dans la ville
de La
Crescenta,
e n
Californie,
un homme
s'est retrou-
vé à
q u e l q u e s
pas d'un
o u r s
p u i s q u e
absorbé par

un texto, il n'a pas vu l'animal s'approcher de
lui.
Cet homme a attendu d'être à quelques pas
d'un ours pour relever la tête et comprendre
qu'il était en zone dangereuse. En effet, alors
qu'il était totalement captivé par l'écran de
son téléphone, cet habitant de la ville de La
Crescenta, en Californie, s'est retrouvé nez à
nez avec un ours. Il a immédiatement pris la
fuite.
L'animal s'était éloigné de la forêt pour venir
faire un petit tour en ville à la recherche de
nourriture. En voyant le jeune homme courir
à une telle vitesse, l'ours n'a même pas pris
la peine de le suivre. Il a tout simplement
poursuivi sa route. La scène a été filmée à
partir d'un hélicoptère qui suivait l'animal.
Bien que l'ours soit caché par les arbres,
nous avons une idée bien précise d'où il se
situe quand le jeune homme relève enfin la
tête. La rapidité avec laquelle il s'éloigne
montre bien qu'il vient de remarquer la pré-
sence de l'animal.
C'est la police de la ville qui a réussi à captu-
rer l'animal en utilisant une fléchette tran-
quillisante afin de le relâcher plus en profon-
deur dans la forêt. Cet ours est connu des
autorités puisque, surnommé Meatball (bou-
lettes de viande), il avait déjà été capturé, le
mois dernier, comme le rappelle le Daily
Mail, alors qu'il était en train de se régaler
avec la viande congelée d'un restaurant.

                                    



PAR LARBI GRAÏNE 

Q ue peut suggérer la liste des pays
visités ces dernières par des mis-
sions d’observation électorale à

l’occasion de la tenue d’élections par-
lementaires, le plus souvent ? Car il faut
bien le souligner, l’observation électorale
tend à se généraliser dans le monde et sur
les cinq continents. Généralement, les
missions d’observation répondent à des
demandes qui leur sont adressées par les
gouvernements des pays concernés ou à
défaut par la commission électorale
nationale chargée de superviser les élec-
tions. A titre indicatif, voici quelques pays
qui ont eu à solliciter des missions
étrangères à l’effet de superviser les élec-
tions qu’ils ont organisées à leur niveau :
Tunisie, Algérie, Maroc, Niger,
République démocratique du Congo,
Soudan, Pakistan, Israël, Serbie, Sénégal,
Iraq, Russie, Togo, Mozambique,
Bulgarie, Ukraine, Géorgie, et la liste est
encore longue. Les missions sont issues
soit d’organismes étatiques soit d’organi-
sations non gouvernementales (ONG). Au
nombre de celles-ci on peut énumérer la
Division de l'assistance électorale des
Nations unies, l'Union européenne (UE),
l'Organisation pour la sécurité et la
coopération en Europe (OSCE), l'Union
africaine (UA), l'Organisation interna-
tionale de la francophonie (OIF) et la
Ligue arabe. Deux organismes dépendant
de la Commission européenne, à savoir la
Commission de Venise et le Congrès des
pouvoirs locaux et régionaux du Conseil
de l'Europe ont pour mission de supervis-
er des élections locales et régionales. A
titre d’exemple, le Congrès des pouvoirs
locaux et régionaux a organisé depuis
1990, près de 100 missions d'observation
des élections dans les 47 pays membres du
Conseil de l'Europe. En Algérie, et ce
depuis l’instauration du multipartisme, les

gouvernements successifs ont pris l’habi-
tude de faire appel à l’assistance électorale.
Mais beaucoup pensent que cela répond au
souci de contenir les critiques de l’opposi-
tion. Pour autant, la présence d’observa-
teurs internationaux n’a pas constitué pour
nombre de partis participant aux joutes
électorales une garantie quant à la trans-
parence des élections. Les uns trouvent le
nombre d’observateurs insuffisant pour
couvrir l’ensemble des bureaux de vote au
niveau du territoire national, les autres
remettent en cause la qualité de certains
organismes comme la Ligue arabe, dont
les membres dépêchés sont taxés d’élé-
ments venus «en villégiature».
L'assistance électorale puise ses références
philosophiques dans la déclaration uni-
verselle des droits de l'Homme de 1948. Sa
démarche entre dans le cadre de l'assistance
à la démocratie. L’ONU a dans sa carte de

visite l’envoi dès le début des années 1990
de missions électorales de grande enver-
gure, notamment dans trois pays :  le
Cambodge en 1993, la Namibie en 1989
et le Salvador en 1994. Aussi l’ONU, con-

stamment sollicitée par les différents pays
membres, a-t-elle été amenée en 1991 à
adopter par la voie d’une assemblée
générale une résolution relative à l’assis-
tance technique des élections. L.G.  

Le chef de la mission d’obser-
vation électorale de l’Union
européenne (UE) en Algérie,
José Ignacio Salafranca, a
déclaré, hier à Alger, que «leur
présence, dans notre pays,
répond de l’importance que
l’UE donne à ses relations avec
l’Algérie». Evoquant le but de
leur mission, le chef de la mis-
sion a tenu à préciser qu’«il
n’est pas question d’interférer
mais d’accompagner le proces-
sus entamé en Algérie par les
autorités du pays». «Notre tra-
vail vise à identifier les points
forts et faibles pour ensuite
établir un rapport que nous
allons présenter aux autorités
algériennes», a-t-il dit.

PAR MASSINISSA BENLAKEHAL

J osé Ignacio Salafranca a confirmé
que le nombre d’observateurs qui
seront présents pour ces élections va

de 150 à 160 personnes au total. Il dira que
le chef de la mission est assisté de neuf (9)
experts basés à Alger et qui ont entamé
leur mission le 30 mars dernier. Quarante
(40) observateurs de longue durée (OLD)

sont déjà arrivés le 10 avril dernier afin de
suivre l’ensemble du processus électoral.
Soixante (60) autres observateurs de courte
durée viendront renforcer le dispositif dès
le début du mois de mai prochain, a-t-il
annoncé. Il indiquera, également, qu’une
délégation du Parlement européen est
attendue prochainement. Cette délégation
composée de sept (7) membres se joindra

au reste du groupe de la mission le 7 mai,
a-t-il fait savoir. Le jour du scrutin, a-t-il
ajouté, des observateurs issus des mem-
bres du personnel diplomatique des Etats
membres de l’UE renforceront le dispositif
déjà en place. Selon lui, un intérêt partic-
ulier est porté par les observateurs de
longue durée (OLD) sur les différentes
étapes du processus électoral et ce, de l’ou-

verture de la campagne jusqu’à la déclara-
tion finale des résultats. L’environnement
médiatique, les préparatifs électoraux et le
déroulement du scrutin feront l’objet d’ob-
servation, a-t-il dit. 
Les premières conclusions relatives à l’ob-
servation des élections seront commu-
niquées à travers une déclaration qui sera
rendue publique lors d’une conférence de
presse prévue pour les jours suivant le
scrutin, a-t-il indiqué. A propos de ses
entretiens avec les responsables du gou-
vernement, notamment le ministre de
l’Intérieur et des Collectivités locales,
Daho Ould Kablia, le chef de la mission
d’observateurs de l’UE a souligné que «j’ai
rencontré le ministre de l’Intérieur qui a
mis tous les moyens nécessaires pour
faciliter et faire réussir notre mission». Il
rappellera, entre autres, que «notre
présence vise à apporter une transparence
et n’avons nullement l’intention de nous
imposer».
Selon les précisions du MAE, «la prolon-
gation de la mission de l’UE au-delà du 10
mai intervient en application de la méth-
ode de surveillance des élections par l’UE
qui prévoit un déploiement d’observateurs
pendant trois mois, avant et après les
scrutins». Par ailleurs, à noter que le
scrutin du 10 mai prochain sera suivi par
plus de 500 observateurs internationaux,
dont 160 observateurs de l’Union
Européenne. M. B.
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Le gage de transparence
PAR SORAYA HAKIM 

L e scrutin du 10 mai   sera clean.
Le président de la Républ ique
en a fai t  la promesse.  I l  a  donné
toutes les garanties pour que
les élect ions soient   l ibres et

transparentes.   Et  comme un gage de
bonne foi ,  i l  a  invité un panel  d’observa-
teurs  pour  caut ionner  sa démarche,
cel le de traduire la crédibi l i té démocra-
t ique.  Une délégation de l ’Onu pour une
mission de bon aloi  a pr is une longueur
d ’avance sur
l ’ U n i o n
e u r o p é e n n e ,
pour prendre le
pouls  des  pré-
parat i fs  de ces
é lect ions .   Les
c e n t - v i n g t
observateurs de
l ’UE  qu i  v ien-
nent d’arr iver en
Algér ie   s ’a t -
tarderont  beau-
coup p lus
longtemps,  e t
pas  sur  le  dos
du contr ibuable.  Pas de crainte à cela,
la  miss ion  es t  f inancée par  l ’Un ion
européenne.  Qu’ i ls  soient  présents sur
le court  terme ou le  long terme,  les
observateurs  de  l ’UE  sont  là  pour
observer le marquis de La Pal ice n’au-
rait  pas dit  mieux.  La mission en ques-
t ion pour la supervision des élect ions
est  là pour tout  voir,  tout  entendre mais
surtout  ne r ien dire.  Pas quest ion d’ in-

terférer et  encore moins bien imposer.
Le panel   fera dans l ’accompagnement
du  processus ,  ident i f iera  les  po in ts
forts et  faibles pour tout  consigner sur
un rapport ,  présenté comme la minute
de véri té  transmis aux autori tés.  Ce
gage que  sont  les  observateurs
étrangers pour des  élect ions l ibres et
t ransparentes  va- t - i l  encourager  les
citoyens à al ler  voter ? Les part is  qui
ont  la phobie de la fraude avérée par le
passé  se  contenteront - i l s  de  la

présence des
o b s e r v a t e u r s
pour  d iss iper
leurs craintes ?
Ce qui  importe,
c ’es t   que
toutes les  for-
mat ions   qu i
bombardent  de
promesses  e t
de  beaux  d is-
cours  durant
leur  campagne
puissent  les
ten i r  une  fo is
i n t r o n i s é e s

dans l ’hémicycle.   Une campagne sans
éclat ,   des panneaux sans aff iche et  des
meetings aux sal les clairsemées con-
st i tuent le décor  pour des élect ions
annoncées en grande  fanfare  à  la
faveur des réformes du chef de l ’Etat .
Des  é lect ions  pour  un  nouveau
Par lement ,  une nouvel le  Const i tut ion,
le renouveau de l ’Etat  algérien.  I l  est
permis de rêver,  «I  have a dream» S.H 

Qu’ils soient présents sur le court
ou le long terme, les observateurs
de l’UE sont là pour observer- le

marquis de La Palice n’aurait pas
dit mieux- la mission en question
pour la supervision des élections
est là pour tout voir, tout entendre

mais surtout ne rien dire.

«

»

ELECTIONS LÉGISLATIVES DU 10 MAI PROCHAIN

L’UE dépêchera 160 observateurs

L’observation électorale se généralise dans le monde 

L’aassurance donnée pour des élections sans fausses notes.

S O U S  L A  P L U M E

Des observateurs en exercice.



La campagne électorale pour
les législatives du 10 mai
prochain est entrée hier dans
son deuxième jour. Des quatre
coins du territoire national, les
leaders des partis politiques
donnent de la voix pour
appeler les électeurs à
participer au scrutin et bien
sûr faire le bon choix en
portant leurs voix sur leurs
listes électorales. 
PAR SADEK BELHOCINE

B ougerra Soltani, du MSP, aux côtés
du président du Mouvement El Islah,
Hamlaoui Akkouchi, et de Fateh
Rebiai, du Mouvement Ennahda, au

nom de l’Alliance de l’Algérie verte, à Mila ;
le président du Front national algérien
(FNA), Moussa Touati à Saïda ; le secrétaire
général du parti du Front de libération
nationale (FLN), Abdelaziz Belkhadem à
Adrar ; Mustapha Boudina, président du
Mouvement des citoyens libres (MCL) à la
Radio nationale ; le Mouvement des nation-
alistes libres (MNL) de Abdelaziz Ghermoul
se sont effforcés de convaincre les citoyens
électeurs de l’importance de se rendre mas-
sivement aux urnes pour élire leurs représen-
tants à la future Assemblée nationale popu-
laire. 

Adrar : Belkhadem agite le
spectre du retour du FMI

De la ville d’ Adrar, le  secrétaire général
du parti du Front de libération nationale
(FLN), Abdelaziz Belkhadem a appelé à
"voter pour les candidats du parti du FLN». Il
estime que voter pour son parti, “c’est  bar-
rer la route à ceux qui veulent que l'Algérie
vive le même sort que certains pays arabes
ayant subi des ingérences dans leurs affaires
intérieures".  Pour lui, se rendre aux urnes le
10 mai prochain constitue une réponse "à
ceux qui veulent que l'Algérie stagne", rap-
pelant les circonstances difficiles des années
1990 où l'Algérie avait connu "l'instabilité
et l'insécurité et frôlé la banqueroute".
Abdelaziz Belkhadem rappelle aussi à l’as-
sistance que  le Fonds monétaire internation-
al (FMI) est intervenu dans l'économie de
l'Algérie en lui imposant des conditions,
notamment "la compression et le licen-
ciement de travailleurs, l'abandon du secteur
public non productif et l'augmentation des
tarifs de l'eau et de l'électricité". Il a par
ailleurs  mis en garde contre certaines voix
qui veulent conduire l'Algérie vers "la nor-
malisation des relations avec l'entité sion-
iste" et ceux qui ont établi des "agendas con-
formes à ses desseins", étant convaincu que
nombreux sont ceux qui envient l'Algérie
pour sa grandeur, son histoire et ses poten-
tialités et refusent d'admettre ses positions
face aux causes justes.

Mila : L’Algérie verte veut un régime
parlementaire

Les leaders de «l’Alliance de l’Algérie
verte», Bougerra Soltani  du MSP aux côtés
du président du Mouvement El Islah,
Hamlaoui Akkouchi, et Fateh Rebiai, du
Mouvement Ennahda, ont de nouveau plaidé,
hier, à Tadjenanet (Mila), pour ‘‘l’instaura-
tion d’un régime politique parlementaire en
Algérie”. Ils  considèrent  que le régime par-
lementaire ‘‘place le gouvernement sous la
surveillance permanente de l’Assemblée
nationale qui aura toute latitude de lui retirer
sa confiance, voire de le faire tomber si les
circonstances l’imposent’’.  Selon eux, la
‘‘réforme du système en place’’ constitue ‘‘la
base de toute réforme escomptée’’, ce qui
requiert, selon eux, de la mener (la réforme)
‘‘avec tout le sérieux voulu’’, d’autant que le
pays est ‘‘sur le point de célébrer le cinquan-
tenaire du recouvrement de sa souveraineté’’.
Appelant à un ‘‘vote massif en faveur de
l’Alliance de l’Algérie verte’’, ils  estiment
que les prochaines législatives constituent
‘‘une occasion’’ qui s’offre à cette Alliance
pour ‘‘opérer le changement et le renouveau
attendus’’.  Les partenaires de l’Alliance de
l’Algérie verte ont appelé les électeurs à ‘‘se
rendre en force aux urnes, le 10 mai prochain,
et à éviter de bouder les urnes’’car cela équiv-
audrait, selon eux à ‘‘ouvrir une brèche dans
laquelle s’engouffreraient les fraudeurs et les
détourneurs de la volonté du peuple’’. Ils ont
également appelé les jeunes à “assumer
toutes leurs responsabilités et à exercer leur
droit de diriger leur pays et de profiter de ses
richesses’’. ‘‘Ceux qui ont déclenché la
Révolution du 1er Novembre 1954 n’avaient
pas atteint les 30 ans, mais n’avaient songé
ni à se suicider ni à émigrer  clandestinement
car ils avaient choisi d’assumer pleinement
leur responsabilité historique’’, a-t-il ajouté
dans ce contexte.   

Saïda : Moussa Touati contre le
boycott 

Le président du Front national algérien
(FNA), Moussa Touati, a dénoncé, hier,  à
Saïda, la "politique de démission" prônée par
certains milieux. Le leader du FNA qui a
appelé à une forte participation aux élections
législatives du 10 mai prochain, "même avec
un bulletin blanc, pour éviter toute fraude",
permet  la consécration de la "volonté popu-

laire" et de “choisir les meilleurs candidats à
même de les représenter à la prochaine APN
et d’être à leur service". Il réaffirme la déter-
mination du FNA à exercer pleinement les
droits politiques et civiques comme le droit
de vote, le libre choix des candidats et la pro-
tection de ce choix contre toute tentative de
fraude, "ne servant ni l’Algérie, ni les
Algériens", rappelant que  les listes présen-
tées par son parti à travers toutes les wilayas
du pays sont composées de candidats  "les
plus représentatifs du FNA, les plus proches
des couches sociales démunies et les plus
aptes à défendre leurs intérêts".

Constantine : Ali Fawzi Rebaine de
Ahd 54 promet de rattraper le temps

perdu
De Constantine où il a animé un meeting

populaire au centre culturel Benbadis, Ali
Fawzi Rebaïne a affimé que le parti Ahd 54
''possède les compétences et les idées néces-
saires pour réaliser en cinq ans ce qui n’a pu
être concrétisé en un demi-siècle, en matière
de développement''. La solution découle de
source pour le leader de Ahd 54. ''Il suffit pour
atteindre cet objectif d’impliquer les jeunes
Algériens dans le processus de développe-
ment (de leur pays) en leur offrant la possi-
bilité de peser constamment sur les décisions
prises par les responsables centraux''. Pour
Ali Fawzi Rebaïne,  les jeunes doivent être
considérés comme des ''consultants perma-
nents du gouvernement, si l’on veut réelle-
ment développer le pays de manière durable''.
Selon lui, les préoccupations des jeunes
Algériens ''ne se résument pas à la simple
question de la nourriture, car ils ont besoin
d’être logés et de travailler dignement afin de
mener une vie décente''. Sur le volet
économique, le patron de Ahd 54  préconise
des investissements dans les secteurs agri-
coles et industriels comme principales
actions de son programme électoral.
Craignant  un taux d’abstention ''très fort''
aux prochaines élections législatives, le
président de Ahd 54 a indiqué que son parti,
''resté dans l’opposition depuis plus de 30
ans'', a opté pour une participation à ce
scrutin pour ''ne pas permettre à certaines
parties de véhiculer de fausses traditions
politiques” S .  B .
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SUR DÉCISION DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE 

L'aéroport Essenia baptisé du nom d'Ahmed Ben Bella 
L e président de la République, M.

Abdelaziz Bouteflika, a décidé de bap-
tiser l'aéroport international d'Oran

Essenia, "Aéroport international  d'Oran
Ahmed Ben Bella", a annoncé lundi la prési-
dence de la République dans  un communiqué.
“En hommage à la mémoire de feu le premier
président de la République  algérienne

démocratique et populaire, Ahmed Ben Bella,
que Dieu ait son âme,  le président de la
République, son excellence M. Abdelaziz
Bouteflika, a pris  un décret présidentiel en
vertu duquel l'aéroport international d'Oran
Essenia  sera baptisé “Aéroport internation-
al d'Oran Ahmed Ben Bella”, a indiqué la
même source. "Cette décision procède de la

reconnaissance que témoigne la nation
algérienne à ses valeureux héros dans le rang
desquels le regretté président  Ahmed Ben
Bella occupe une place de premier plan", a
ajouté le communiqué  de la présidence de la
République.

APS

DEUXIÈME JOUR DE LA CAMPAGNE ÉLECTORALE

Les appels à la participation
citoyenne se multiplient

S. BENCHEIKH  SUR LES
ONDES DE LA CHAINE 3

«Le Front El
Moustakbel veut un

Parlement qui légifère
et contrôle»

Le Front Al Moustakbal, dirigé par
Abdelaziz Bélaïd et constitué à
80 % de jeunes et de cadres estime
que «les choses peuvent s’amélior-
er». Soheib Bencheikh, responsable
au Front Al Moustakbal et ex-mufti
de Marseille a appelé hier sur les
ondes de la chaîne III de la Radio
nationale à revoir le fonctionnement
du Parlement et à rompre avec les
méthodes archaïques. 
«On n’est pas satisfait de la com-
posante politique du pays. Nous
avons constitué un parti pour propos-
er quelque chose de nouveau. Le peu-
ple algérien est déprimé, déçu de l’ac-
tivité politique en Algérie. Il attend de
nouvelles propositions fortes et con-
vaincantes qui relèvent son moral, au
plus bas actuellement», a-t-il dit,
soulignant que le Front El Moustakbel
a présenté des candidats pour les lég-
islatives du 10 mai dans les 48
wilayas. Pour améliorer les choses,
Soheib Bencheikh ne va pas par qua-
tre chemins pour concrétiser cet
objectif. «Il faut vouloir le faire.
L’Algérien doit vivre d’une manière
décente, l’Algérie en a les moyens.
L’État doit assurer à cet Algérien un
minimum de dignité», a-t-il plaidé,
préconisant de parler un langage
franc et de rompre avec les phrases
creuses. «Il faut adopter un ton libre
et vrai. On ne peut pas mentir». Il
estime qu’il n’est pas normal que les
institutions de ce pays ne fonction-
nent pas. Rappelant que «le
Parlement de la République algéri-
enne est l’appendice du gouverne-
ment», il trouve que «ce n’est pas nor-
mal que ce Parlement  n’exerce pas
ses prérogatives de légiférer et de
contrôler». Il prône de «rechercher
d’où vient le mal». Selon M.
Bencheikh, il n’existe pas en Algérie
d’opinion publique qui se présente
comme un contre-pouvoir, expliquant
le rôle qui échoit normalement à cette
opinion publique. «Une opinion qui
intimide, contrôle et qui ne laisse pas
l’administration dire, faire et action-
ner comme elle veut.»  Il estime qu’il
faut constituer l’Algérien. Selon lui,
«l’Algérien est citoyen, source de
toute légitimité, dans une
république». Sur le volet
économique, il assure que l’indéci-
sion et les lois changeantes font fuir
les capitaux du pays, estimant  que
l’activité économique ne peut être
exercée que dans la sérénité. «Il faut
faire un bon diagnostic», dit-il, soulig-
nant que «l’Algérie a  des gens capa-
ble de le faire». Il regrette le fait qu’il
n’y ait pas d’études socio-
économiques en Algérie pour con-
naître la profondeur du mal, estimant
«anormal que les jeunes fuient un
pays riche et plein de ressources». 

S. B.

Difficile choix devant le foisonnement des partis.



PAR MOKRANE CHEBBINE

L e président du Parti de la liberté et de la
justice (PLJ) déplore la désorganisation
et «la compétition inégale» entre les

différents partis à deux jours à peine de l’en-
tame de la campagne électorale. «La cam-
pagne électorale est menée par des partis
politiques avec des moyens inégaux, voire
incomparables, ce qui place les nouveaux
partis en position de faiblesse», a regretté
Mohamed Saïd Oubelaid, lors d’une con-
férence de presse qu’il a tenue hier au siège
national de son parti à Alger. Enumérant cer-
taines observations quant au déroulement de
la campagne électorale en vue des élections
législatives du 10 mai prochain, le con-

férencier a déploré «la grande générosité de
l’Etat» qui bénéficie aux anciens partis poli-
tiques, tandis que les nouveaux partis sont
«privés de toute aide étatique». 

Aussi Mohamed Saïd a-t-il dénoncé «la
corruption qui gangrène la vie politique», et
la passivité des pouvoirs publics dans la
lutte contre ce fléau «préjudiciable à l’action
politique et qui réduit la confiance des
citoyens dans les partis politiques». La
course effrénée à la députation à tout prix,
l’impasse dans les relations entre le min-
istère de l’Intérieur et des Collectivités
locales et la Commission nationale de sur-
veillance des élections, la disparité entre les
anciens et les nouveaux partis en compéti-
tion séparés par l’examen des bilans, la

détérioration de l’atmosphère politique, la
faiblesse des institutions, la flambée des
prix à la consommation et l’incapacité des
autorités à juguler la spéculation sont entre
autres les observations émises par le prési-
dent du PLJ. 

Interrogé par ailleurs sur un éventuel
retrait du PLJ de la course aux élections lég-
islatives, Mohamed Saïd a dit que «dans les
données actuelles, il n’est  pas question de se
retirer», laissant toutefois entendre qu’une
«action concertée» avec tous les partis et la
CNSEL pourrait être entreprise si «la situa-
tion connaîtrait une grave déliquescence».
Sans pour autant remettre en cause le déroule-
ment actuel de la campagne pour le scrutin
législatif, le conférencier n’a pas manqué

d’émettre des interrogations sur «le double
langage» des pouvoirs publics concernant le
changement politique voulu. «Des forces
oeuvreraient-elles contre le changement dans
le pays ?», s’est-il interrogé, exprimant de
la sorte toutes ses craintes quant au change-
ment voulu par les hautes autorités de l’Etat. 

«Soyons conscients  pour ne pas être
découragés par les partisans du statu quo», a-
t-il aussitôt renchéri en guise de message d’e-
spoir aux électeurs. En outre, Mohamed Saïd
a souhaité que les choses rentrent dans l’or-
dre pour la suite de la campagne, tout en indi-
quant que le slogan du PLJ pour la campagne
électorale est : «Pour un changement par les
actes et non pas par les paroles». 

M. C.

PAR KAMAL HAMED

P
our son deuxième jour la campagne
électorale, qui s’étalera jusqu’au 6
mai, n’a pas encore suscité
l’enthousiasme des citoyens.
C’est une entame plutôt timide,

voire même morose, comme ont eu à le con-
stater les observateurs et les médias. En
effet, mis à part les meetings et à un degré
moindre les rencontres de proximité organ-
isées par les partis, rares sont les signes qui
attestent que le pays vit au rythme d’une cam-
pagne électorale. Pour preuve les panneaux
d’affichage installés pour permettre aux par-
tis d'exposer leurs listes électorales et faire
connaître leurs candidats sont restés, dans
leur grande majorité, vides. Rares sont les
partis qui ont placardé des affiches, comme

c’était le cas à Alger-Centre ou, à l’exception
du FLN, de la Coalition verte et du nouveau
parti de Djambul, le Front pour la justice et le
développement en l’occurrence, les autres
formations politiques se sont abstenues
attendant sans doute les prochains jours pour
le faire. Dans les rues et les places publiques,
les citoyens ne donnent nullement l’air
d’être intéressés par cette campagne élec-
torale. Ils sont plutôt préoccupés par les
soucis de la vie quotidienne marquée, notam-
ment, par la cherté de la vie et l’érosion de
leur pouvoir d’achat. 

Dans les cafés, on ne parle que de la flam-
bée des prix des produits de première néces-
sité et des résultats sportifs, mais point de
discussions sur les élections ou sur la cam-
pagne électorale. C’est dire qu’il ne sera pas
du tout facile aux partis et aux candidats pour

les élections législatives du 10 mai de
mobiliser les citoyens et de les inciter à aller
voter le jour «J» si, à l’évidence, la cam-
pagne peine dans les  prochains jours à pren-
dre son rythme de croisière. Comment
explique-t-on cette désaffection des citoyens
et ce début timide de la campagne électorale
? Pour de nombreux analystes cela était
largement prévisible et donc loin de con-
stituer une surprise. 

En effet selon eux ce début timide a été
constaté aussi lors des  précédentes élections
ou la campagne électorale a toujours démarré
de manière laborieuse. On estime que dans les

prochains jours, les Algériens vont mani-
fester plus  d’intérêt. Surtout si le discours
des différents partis politiques engagés dans
cette bataille électorale et cette course pour
la députation prendra une autre dimension à
même de capter l’intérêt des électeurs. Car le
discours développés durant les deux premiers
jours sont récurrents. En somme, comme l’a
indiqué un citoyen, «c’est du déjà entendu».
Les partis sont donc appelés à développer
des discours novateurs qui contiennent
surtout des solutions concrètes aux préoccu-
pations et aux attentes des citoyens. 

K. H.
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AU DEUXIÈME JOUR DE LA CAMPAGNE  ÉLECTORALE 

Un début timoré 

JOURNALISTES ET ASSIMILÉS DE LA PRESSE PUBLIQUE

Vers une augmentation des salaires 
PAR RAYAN NASSIM

U n accord collectif a été signé, lundi à
Alger, portant sur la grille de salaires
de référence des journalistes et assim-

ilés. Cet accord concerne la nomenclature
des postes de travail ainsi que le nouveau
régime indemnitaire y afférent pour l'ensem-
ble des journalistes et assimilés de la presse
publique. L'accord collectif a également
porté sur le point indiciaire arrêté à 40 DA
d’un commun accord entre les sections syn-
dicales des entreprises de la presse publique
et le ministre de la communication, Nacer
Mehal, ainsi que les directeurs des entrepris-
es publiques du secteur de la communication.
Le gouvernement a approuvé cet accord col-
lectif qui prend effet à partir du 1er janvier
2012 a déclaré M. Mehal à l'issue de la signa-
ture de l'accord. Etaient présents à cette céré-
monie, outre le ministre de la
Communication, les directeurs des entrepris-
es EPRS, EPTV, APS, EN-NASR, El-
Moudjahid, Horizons et El-Djoumhouria, le
secrétaire général de l'Union générale des
travailleurs algériens (UGTA) Abdelmadjid
Sidi Said ainsi que les représentants des sec-
tions syndicales des entreprises concernées. 

Le ministre de la Communication a
assuré, à cette occasion, que la commission
installée au niveau du ministère, chargée de
la révision de la grille de salaires dans son
volet relatif aux autres corps de métiers des
entreprises de presse publiques continuera

son travail. Le même point indiciaire des
salaires référentiels fixé à 40 DA sera
appliqué à tous les travailleurs des entrepris-
es publiques relevant du secteur de la commu-
nication.  M. Mehal a souhaité que cet accord
puisse constituer «une référence» pour les
entreprises privées. Le secrétaire général de
l'UGTA a qualifié cet accord d'«acquis his-
torique» qui réhabilite, a-t-il dit, le noble
métier de journaliste. Sidi Said a félicité, par

ailleurs, tous ceux qui ont contribué à la réal-
isation de cet acquis, à leur tête le ministre de
la Communication Nacer Mehal. Dans un
communiqué commun des  conseils syndi-
caux des journalistes de la radio, de la télévi-
sion et de l'APS, ces derniers ont soutenu que
cet accord constitue «un début de remise à
niveau de la profession» .
«En plus de la nomenclature des postes et la
réhabilitation de la carrière des journalistes,

cet accord constitue un début de remise à
niveau d'une profession qui a consenti
d'énormes sacrifices durant ces deux
dernières décennies», a-t-on précisé dans
ledit communiqué. R.  N.

LE PLJ DÉPLORE LA «COMPÉTITION INÉGALE» DURANT LA CAMPAGNE 

Mohamed Saïd craint les partisans du statu quo

LARDJEM,TISSEMSILT
Une personne périt
dans une crue de
oued Beni Ziten

Une personne a trouvé la mort dans une
crue de Oued Beni Ziten dans la commune
de Lardjem (Tissemsilt), ont indiqué, hier
les services de la Protection civile. Le
corps de la victime, âgée de 17 ans, retrou-
vé dimanche soir aux abords de l’oued en
crue suite aux fortes pluies qui se sont
abattues sur la région, a été transféré à la
morgue de l’hôpital de Bordj Bounaâma, a
indiqué la même source. En outre, les
pluies abondantes ont provoqué le débor-
dement des eaux du barrage Tamlaht dans
la commune portant le même nom, blo-
quant le chemin menant au douar Ouled
Bekhelfa. La crue d'Oued Meghila, dans la
commune de Layoune, a causé le blocage
du chemin de wilaya 19 dans son tronçon
reliant Layoune à Meghila. 
Les mêmes services ont indiqué que les
fortes pluies ont causé des dégâts dans
une exploitation agricole à Sidi Bentamra
au chef-lieu de wilaya, qui a perdu 20 têtes
de brebis.                                           APS

Les partis loin d’être emballés par l’affichage.

Les leaders des partis politiques entameront aujourd’hui le
troisième jour de la campagne électorale. Hier, et comme

c’était le cas lors de la première journée, ces leaders ont animé
plusieurs meetings populaires et multiplié les rencontres de

proximité avec les populations en vue de les inciter,
notamment, à aller en masse vers les urnes le 10 mai prochain

pour choisir leurs candidats à la prochaine Assemblée
populaire nationale (APN). 

ELECTRICITÉ
L'Algérie investira 30 mds de dollars d'ici à 2020
L ’ Algérie va investir 30 milliards de dol-

lars pour produire 1.200 MW d’électric-
ité supplémentaires par an d'ici à 2020, a
indiqué lundi à Alger le PDG de Sonelgaz,
Nourredine Boutarfa. «Pour répondre à une
demande croissante en électricité, d'environ
10%, notamment en été, Sonelgaz va allouer
près de 30 milliards de dollars pour la mise en
oeuvre de 1.200 MW par an d'ici à 2020", a
déclaré M. Boutarfa lors de la 16ème semaine
de l'énergie. Une part de cette capacité sera
réservée aux énergies renouvelables, a pré-
cisé le dirigeant de Sonelgaz qui rappelle les
objectifs de son groupe de produire 40%
d'électricité à partir des énergies alternatives
en 2030. "Nous croyons fermement que la
croissance et le développement de notre pays
ne peuvent être envisagés sans un
investissement massif dans le renouvelable,
notamment le solaire. L'Algérie a l'ambition

de devenir un acteur majeur", promet-il.
La production d'électricité devrait se situer
entre 75 et 80 TWh en 2020 et entre 130 et
150 TWh en 2030, selon des prévisions
communiquées lors de cette rencontre par la
direction de la prospective du groupe
Sonelgaz. M. Boutarfa rappelle aussi que le
programme de 80 milliards de dollars, dont
les deux tiers ont été affectés au développe-
ment des énergies renouvelables et un tiers
pour la promotion de l'efficacité énergétique
permettra d'installer une puissance d'origine
renouvelable de près de 21.000 MW entre
2011 et 2030. En complément à cette capac-
ité, 10.000 MW seront dédiés à l'exportation
pour autant que l'accès aux marchés
européens sera rendu possible, que les
financements extérieurs puissent être
disponibles et que les risques de commercial-
isation soient partagés. R.  N.
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LE MINISTRE DES RESSOURCES EN EAU AU SALON DE L’EAU POLLUTEC 2012 :

«Privilégier les produits
fabriqués en Algérie »

SAMIRA HOUARI, ORGANISATRICE DU SALON DU MARIAGE :

«C’est grâce à l’Ansej que j’ai créé mon entreprise»

PAR AMAR AOUIMER

L
e ministre ajoute que l’essentiel
est de faire des innovations et
d’encourager l’ouverture du
marché. Les sociétés algériennes
spécialisées dans l’eau doivent

utiliser les produits nationaux, notam-
ment les de fibres de verre dont l’objectif
est d’encourager et de favoriser le parte-
nariat.

Pour Sellal, les investissements
doivent se focaliser également dans le
secteur technologique. A propos de
l’Oued El Harrach, il a dit que les travaux
du projet d’assainissement sont confiés à
une société chinoise pour un montant de
38 milliards DA alors que les délais de
réalisation sont de 42 mois, tandis que la
distance du projet est de l’ordre de 19 km.

L’Oued El Harrach est considéré
comme le deuxième jardin d’Essai car il
comprendra des espaces verts et un jardin
asiatique.

Par ailleurs, quatre villes algériennes
doivent bénéficier de l’eau courante H 24

dont Annaba et Oran où les habitants
consomment de l’eau salée, à l’instar
d’Alger où l’eau est permanente. Au
sujet du taux de remplissage des bar-
rages, le ministre a affirmé qu’il est de
l’ordre de 80 %.

Fort du soutien du ministère des
Ressources en eau, partenaire officiel du
salon depuis ses débuts, SIEE Pollutec
Algérie 2012 regroupe 264 exposants
algériens et internationaux sur près de 10
00 m2 d’exposition et environ 8500 vis-
iteurs sont attendus durant cette édition
en quête de solutions et innovations
répondant aux préoccupations du marché
algérien et aux problématiques des
ressources en eau du pays.

Les responsables de Pollutec soulig-
nent que «l’offre étrangère est toute aussi
dynamique et rassemble de nombreux
opérateurs issus de 12 pays confirmant le
rayonnement international de cet évène-
ment et l’indéniable intérêt des acteurs
internationaux pour le marché algérien». 

A . A

“ N ous souhaitons vivement la
participation de la Banque de
développement local (BDL)

et de l’Agence nationale de soutien à l’em-
ploi des jeunes (Ansej) au salon du
mariage. Car, l’Ansej m’a beaucoup aidéé
pour constituer mon entreprise, dans le
cadre du dispositif de l’appui à l’emploi
des jeunes, à savoir DZ Events. Les prix
des fêtes de mariage peuvent varier de 
20.000 à 1,5 million DA, c’est selon les
moyens et la façon dont les mariés veulent
organiser leurs soirées», a notamment
déclaré, hier, à l’hôtel Hilton, Samira
Houari, l’organisatrice du salon du
mariage prévu du 7 au 12 mai prochain.

Elle a, par ailleurs, affirmé qu’elle est
satisfaite de la précédente édition où il y

eut plusieurs exposants et 1.000 visiteurs
par jour en dépit des intempéries.

En 2012, les tarifs varient suivant les
ressources financières et les fastes avec
lesquels les gens désirent fêter leur
mariage. Cela va du modeste au plus pres-
tigieux, selon elle. Pour sa part, le
directeur général de l’hôtel Hilton,
Mohamed-Amine Ould Ali, a souligné que
«l’organisation des fêtes de mariage à l’hô-
tel Hilton a évolué d’une façon spectacu-
laire et significative au salon Tassili, ces
dernières années. En 2011, nous dénombri-
ons pas moins de 160 mariages dans cet
hôtel alors que pour le premier trimestre de
l’année en cours, nous avons enregistré
déjà 30». Il a ajouté que les prix sont vari-
ables, mais une fête peut y coûter 400 000

DA. Pour ce qui est des mois de mai et
juillet, l’hôtel affiche déjà complet pour la
grande salle Tassili. Cependant, la reprise
est prévue pour septembre et octobre,
sachant que le mois sacré du Ramadhan
commencera probablement le 20 juillet.

L’objectif essentiel de ce salon con-
siste, notamment, «à garder les traditions
algériennes en les développant dans le
temps sur le plan économique, social et
culturel, sachant que la marché du mariage
est en pleine expansion en Algérie, d’au-
tant plus que de nombreuses PME pren-
nent part à cet important évènement»,
ajoute Samira Houari.

Il s’agit, en fait, de faire participer les
créateurs de mode afin de moderniser le
métier du mariage, selon elle, ajoutant que

les opportunités de créer des emplois sont
nombreuses tout en favorisant la produc-
tion nationale.

Miss Benkortbi,joaillier et gemmo-
logue et également sponsor de ce salon
s’occupe particulièrement de l’expertise
des pierres précieuses…

A .  A .

PLOMBÉ PAR UN REGAIN D'INQUIÉTUDE SUR LA ZONE EURO 

L'euro recule face au dollar 

L ’ euro reculait face au dollar lundi,
tombant même brièvement sous
le seuil de 1,30 dollar pour la pre-

mière fois depuis deux mois, plombé par
un regain d'inquiétude sur la santé
économique de l'Espagne et de l'Italie,
dont les taux d'emprunt sur les marchés
grimpent. L'euro valait 1,3012 dollar con-
tre 1,3078 dollar vendredi. L'euro est
tombé à 1,2995 dollar, un plus bas depuis
deux mois. L'euro perdait également du
terrain face à la devise nippone, à 104,95
yens, contre 105,83 yens vendredi soir,
inscrivant même vers 06H35 GMT lundi
un plus bas depuis le 20 février à 104,65
yens. Le dollar baissait face au yen, à
80,65 yens contre 80,91 yens vendredi,

retrouvant des niveaux plus vus depuis fin
février.  Au coeur des préoccupations des
cambistes se trouvait l'Espagne, dont les
taux obligataires se tendaient fortement
lundi et dans une moindre mesure l'Italie,
pays confrontés à d'énormes dettes et
engagés dans des plans drastiques d'é-
conomie budgétaire, sont les plus mal-
menés sur les marchés, les investisseurs
doutant de leur capacité à juguler leurs
déficits. 

De plus, les capacités de financement
du Fonds monétaire international (FMI)
étaient source de spéculations en ce début
de semaine, alors que le  renflouement de
l'institution sera au centre de la rencontre
vendredi des  ministres des Finances du

G20 à Washington. De plus, la prudence
était de mise à l'aube d'une semaine
chargée en indicateurs américains, à com-
mencer lundi par les ventes de détail pour
mars et l'indice d'activité industrielle dans
la région de New York pour avril. 

La livre britannique progressait face à
l'euro, à 82,10 pence pour un euro, grim-
pant même à 82,16 pence, un sommet
depuis un an et demi. La livre sterling se
stabilisait face au billet vert, à 1,5837 dol-
lar. La devise helvétique restait quasi sta-
ble face à l'euro, à 1,2028 franc suisse
pour un euro, mais reculait face au billet
vert, à 0,9242 franc suisse pour un dollar.  

L'once d'or valait 1.646,68 dollars con-
tre 1.666,50 dollars vendredi soir.  

Abdelmalek Sellal.

SIDÉRURGIE
Visite d’une délégation

qatarie à Jijel
Un responsable du groupe Qatar
Mining, accompagné de deux
experts du bureau d’études bri-
tannique Atkins et de deux
représentants du groupe algérien
Sider sont arrivés lundi à Jijel
dans le cadre du futur projet
sidérurgique de Bellara, a-t-on
appris auprès de la wilaya. 
La délégation s’est notamment
rendue au barrage de Beni
Haroun (Mila), situé à proximité
des limites administratives de la
wilaya de Jijel, sur le site de la
zone de Bellara (532 hectares), au
port de Djendjen, pour être
ensuite reçue par le wali de Jijel,
Ali Bedrici, pour une séance de
travail, selon la même source. 
Cette visite est liée à l’étude de
faisabilité d’un méga-complexe
sidérurgique, en joint-venture
avec le groupe qatari (49%-51%),
pour un montant de 3,2 milliards
de dollars, a-t-on indiqué. 

R.E.

«Le Salon international des équipements, des technologies et des services de l’eau commence à se professionnaliser. C’est à peu
près le même niveau de participation que l’année précédente. Mais, l’important pour nous consiste, notamment, à utiliser au

maximum les produits fabriqués en Algérie. En ce qui concerne les investissements, des opérations se déroulent actuellement
dans les métiers de l’eau. La plupart des entreprises travaillant en Algérie font des réalisations » a déclaré, hier, à l’Esplanade de
l’hôtel Hilton, le ministre des Ressources en eau, Abdelmalek Sellal, lors de l’inauguration de la 8e édition du Salon SIEE Pollutec

2012.
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BEJAIA, ACTIVITÉ DU PORT

Un trafic trimestriel
de marchandises record

L’activité générale de la
plateforme du port de
Béjaïa, qui a été relancée
depuis la reprise des
exportations des
hydrocarbures, a affiché un
trafic record de 4,3 millions
de tonnes au terme du 1er
trimestre de l’année en
cours, soit une
augmentation de 75,35% par
rapport à la même période
de l’année 2011, selon la
Direction générale de
l’Entreprise portuaire de
Béjaïa (EPB).
PAR BOUZIANE MEHDI

E n effet, le poste hydrocarbures a
connu une grande évolution, passant
de 498.000 tonnes au 1er trimestre

2011 à 2,05 millions de tonnes en 2012, a
précisé la Direction à l’APS, soulignant
que le nombre de pétroliers traités, a plus
que quadruplé, passant de 03 à 13 navires
pour la même période. 

Cette relance des exportations inter-
vient après la remise en service du tronçon
de l’oléoduc, reliant M’sila à Bejaia, qui
avait connu une forte avarie qui a nécessi-
té sa reprise en main, deux ans durant
(2009-2011), au cours desquels les expor-
tations d’hydrocarbures à partir du terminal
de Bejaia ont subi une réduction drastique,
précise l’APS. Les cadences et les flux
d’exportations ont, désormais, retrouvé

leur volume antérieur.  
En fait, par delà le trafic hydrocarbures,

tous les autres postes d’activité ont connu
des évolutions inédites, à l’instar de celui
des marchandises générales qui, durant
cette période, a fait un bond en avant de +
15,30%, soit 2,2 millions de tonnes
contre 1,9 million de tonnes, précédem-
ment.  

Ces progrès ont été l’apanage de l’évo-
lution des importations en blé (+6%),
bois (+33 %), sucre (26%), produits
métallurgiques (32%) et ciment (978%), a
souligné l’EPB. 

Le dynamisme de cette activité a éga-
lement valu au niveau du terminal à conte-

neurs, siège d’une progression de 34% à
l’import et 32% à l’export. 

Le seul bémol à cette embellie est le
trafic passager, qui a vu un tassement
important de son amplitude, passant de
889 passagers au 1er trimestre 2011 à 454
passagers en 2012. 

Au terme de ce trimestre, le chiffre d’af-
faires ainsi réalisé a crû pour sa part de
44,03%, laissant augurer des perspectives
prometteuses pour la santé du port, enga-
gé par ailleurs sur des projets d’investisse-
ment considérables, notamment celui du
réalignement d’une partie des quais, et la
réalisation d’une nouvelle gare maritime.

B.  M.

BLIDA, PARKING COMMUNAL

Livraison en juin prochain

L e parking communal de Blida, d'une
capacité de plus de 240 véhicules, qui
a connu de longues années de retard

sera finalement livré en juin prochain, ont
assuré au wali les responsables de l’entre-
prise chargée de sa réalisation. 

Les travaux, de ce projet qui connaît
actuellement un taux d’avancement de

75% suite à sa relance en 2011, après un
retard de plus de 23 ans, vont prendre fin
avec l'achèvement de tous les travaux rela-
tifs aux réseaux divers (électrification,
assainissement et AEP), ont expliqué ces
responsables à M. Mohamed Ouchen qui
visitait ce chantier.  

Son inauguration interviendra à la

faveur des festivités marquant le cinquante-
naire de la Fête de l’indépendance et de la
jeunesse, le 5 juillet prochain. 

D'une capacité d’accueil de plus de 240
véhicules, ce projet, doté d’une enveloppe
financière de plus de 39 millions de DA,
devrait contribuer, une fois opérationnel, à
décongestionner le trafic routier, particu-
lièrement dense au centre ville de Blida, en
absorbant les véhicules en stationnement
au niveau des grandes artères de la ville. 

Lors de sa visite d’inspection de ce
chantier, M. Ouchen a instruit les respon-
sables chargés de ce projet du nécessaire
respect des délais contractuels, en insistant
particulièrement sur l’impératif du net-
toyage de l’environnement immédiat de ce
parking. 

Il les a également enjoint de relancer
les travaux d'un projet de réalisation d'un
espace à la place des gradins mitoyens à ce
parc, qui accuse aussi un retard qui remon-
te à l’année 2010. Sachant que ce projet a
bénéficié d’une nouvelle affectation de 15
millions de DA durant l’année en cours. 

Ces gradins feront office d’un espace de
détente ouvert à tous les citoyens qui se
rendent au centre ville de Blida, d’autant
plus que la commune ne dispose pas de ce
genre d’espace.

A P S

MEDEA
1,7 milliard DA pour

l’amélioration
urbaine

Une enveloppe financière de 1,7 mil-
liard DA a été allouée pour la réalisation
de travaux d'amélioration urbaine à tra-
vers de nombreuses localités de la
wilaya de Médéa, a indiqué la direction
de l'urbanisme et de la construction
(DUC). 
Au total, 62 sites, répartis sur 32 com-
munes de la wilaya, sont concernés par
cette opération d’amélioration urbaine,
dont les travaux connaissent un taux
d’avancement "appréciable", a souligné
la DUC. 
Ces travaux devraient permettre, une
fois achevés, la requalification d’une
partie importante de l’ancien tissu
urbain des communes ciblées par cette
opération. 
Selon les estimations des services de la
DUC, une superficie globale de près de
319 hectares sera traitée à la faveur des
travaux engagés au niveau des sites
retenus. Des dotations financières, d'un
montant de 9,4 milliards de DA, ont été
affectées à la wilaya, à la faveur du pro-
gramme quinquennal 2005/2009, rap-
pelle la direction de l’urbanisme et de la
construction. 296 sites, ventilés sur 58
communes des 64 que compte la
wilaya, avaient fait l’objet de travaux
similaires, à la faveur de ce programme
qui a englobé une superficie totale de
1.058 hectares.

LAGHOUAT
44 aires de sport

réceptionnées
à Laghouat 

Un total de 44 aires de sport ont été
réceptionnées depuis la fin de l'année
dernière à travers les établissements
scolaires de la wilaya de Laghouat, ont
indiqué les services de la wilaya.   Ces
structures, dont 10 sont réparties dans
des établissements du chef  lieu de
wilaya, cinq (5) autres à Aflou, et le
reste réparti entre les autres com-
munes, visent à contribuer à la promo-
tion de l'éducation physique au sein de
la population scolarisée, ont précisé les
mêmes services.  Ces espaces sportifs
ont également permis la création de
plusieurs clubs scolaires ayant obtenu
des résultats "encourageants", à l'instar
des équipes d'athlétisme des établisse-
ments scolaires de Gueltat Sidi Sâad et
d'Aflou. La wilaya de Laghouat a béné-
ficié d'un programme de réalisation,
pour un financement de 420 millions
DA, de 14 salles de sports à travers dif-
férents lycées de la wilaya, selon la
Direction de logements et des équipe-
ments publics (DLEP). Dix de ces struc-
tures sont à un stade de réalisation
oscillant entre 20 et 60 %, alors que les
autres sont en phase de lancement de
leurs chantiers.

CHLEF
Tourisme,

accompagnement des
promoteurs privés 
Une cellule d'accompagnement des
investisseurs dans le domaine du tou-
risme vient d'être mise en place au
niveau de la direction du tourisme de la
wilaya de Chlef, a indiqué cette structu-
re. Cette cellule a pour tâche d'assister
les investisseurs privés auprès des
administrations locales, à l'exemple de
celle de l'urbanisme et de la construc-
tion pour l'obtention du permis de
construire, celle de Sonelgaz pour le
raccordement en énergie électrique et
gazière, et auprès des banques pour
l'acquisition de crédits.  Cette nouvelle
démarche vise à faciliter aux investis-
seurs privés les procédures d'accès aux
institutions financières et administra-
tives et à réduire les délais de démarra-
ge des projets touristiques, a expliqué
le responsable du secteur du tourisme.
Il a précisé que la mission de la cellule
en question veillera au démarrage du
projet et l'accompagnera jusqu'à sa
mise en exploitation.

APS
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HAMMA BOUZIANE, DIRECTION DE L’EDUCATION

Combler le déficit
en places pédagogiques

Dans la daïra de Hamma
Bouziane, nord de
Constantine, le secteur de
l’éducation sera renforcé à
l’horizon 2014 par la
réalisation de nouvelles
infrastructures éducatives
dans le cadre d’un plan
d’urgence, selon le chef de
daïra. 

PAR BOUZIANE MEHDI

I l s’agit notamment du lancement, cou-
rant 2012, des travaux de construction
de deux lycées (1.000 places chacun)

dans les communes de Hamma-Bouziane
et de Didouche-Mourad et de 50 classes
pour le cycle primaire, dont 29 pour la
commune de Hamma-Bouziane, a précisé
Sebti Tolba à l’APS. 

Concernant le palier du moyen, il est
prévu la réalisation de deux nouveaux col-
lèges d’enseignement moyen (CEM) afin
d’alléger la pression sur les classes de
cours pour l’ensemble des élèves de cette
daïra. 

Pour le secteur de l’éducation, la réali-
sation de ces nouveaux établissements
scolaires constitue "une priorité"  dans
cette banlieue où de nombreux élèves se
trouvent contraints de parcourir de longs
trajets en direction du chef-lieu de la
wilaya, a ajouté ce responsable.  

Un programme de réhabilitation des
infrastructures scolaires vétustes sera, par
ailleurs, lancé prochainement. Ces travaux

de restauration devront être achevés au
mois de septembre prochain, en prévision
de la rentrée scolaire 2012-2013. 

Au titre du plan quinquennal 2010-
2014, le secteur de l'Education de la wilaya
de Constantine a également bénéficié
d’une enveloppe financière de plus de 10
milliards de dinars pour la réalisation de 34
opérations, dont 11 lycées nouveaux et 14

collèges d’enseignement moyen (CEM). 
Ce programme prévoit également,

selon l’APS, la réalisation de cantines
scolaires, des salles de sports, des terrains
pour l’éducation physique, en plus de tra-
vaux d’extension d’écoles primaires, desti-
nées à réduire la moyenne du nombre
d’élèves par classe.

B.  M.

SKIKDA, MARCHÉ DE GROS DES FRUITS ET LÉGUMES

Retard dans la livraison
L e nouveau marché de gros de fruits et

légumes "à vocation régionale", lancé
en travaux en 2010 à Ahmed Sahki,

dans la commune de Salah-Bouchaour (sud
de Skikda), accuse un retard "faute de
financement" a indiqué le directeur de
wilaya du Commerce. 

"L’autorisation-programme (AP) de
l’ordre de 130 millions de dinars, allouée à
ce projet, s’est montrée insuffisante pour
achever les travaux et lancer le lot char-
pente métallique", a précisé à l'APS
Mustapha Laraba, ajoutant que ce marché
nécessite une autre enveloppe de 210 mil-
lions de dinars. Un dossier de réévaluation

de l’opération, introduit auprès des ser-
vices concernés du ministère de tutelle, a
reçu un "accord de principe" lors des diffé-
rentes séances d’arbitrage, a toutefois fait
savoir le même responsable. 

La direction du commerce de la wilaya
de Skikda "déploie des efforts considé-
rables" pour achever la réalisation de ce
marché, dont les travaux sont à 45%
d’avancement, "avant le premier semestre
de 2013", a affirmé le directeur du com-
merce. Cette infrastructure, en réalisation
sur une superficie de 4 hectares pour une
surface bâtie de l’ordre de 5.600 m2 "rem-
placera avantageusement l'ancienne struc-

ture située au centre de la commune de
Salah Bouchaour, qui ne répond plus aux
conditions d’hygiène et qui provoque, de
par son implantation au coeur de la locali-
té, de nombreux désagréments aux rive-
rains autant qu’à la circulation automobi-
le", a ajouté M. Laraba. 

Le nouveau marché de gros sera pourvu
de "tous les équipements nécessaires au
fonctionnement d’une telle infrastructure,
à savoir des aires de stockage, des hangars,
128 stands, des chambres froides, en plus
d’un bloc administratif", a dit directeur de
wilaya du Commerce. 

A P S

EL TARF, DIRECTION DE LA PME

13 dossiers d’investissement validés
T reize dossiers d'investissement vien-

nent d’être validés à El Tarf par le
comité d'assistance à la localisation

et à la promotion des investissements et
de régulation du foncier (Calpiref), a indi-
qué le directeur de l’industrie, de la PME
et de la promotion de l’investissement. M.
Aïssa Belouafi a précisé que ces investis-
sements ont trait à la fabrication de médi-
caments, l’agroalimentaire pour le condi-
tionnement des fruits et légumes, l’indus-
trie, le tourisme, la fabrication de verre
optique médical et à la production du gaz
industriel et médical. Ces projets ont été

retenus parmi un ensemble de 271 dossiers
d’investissement réceptionnés par le
Caalpiref, le reste ayant été ajourné pour
"diverses contraintes dont l’inadaptation
du terrain d’assiette choisi par le promo-
teur et pour des difficultés de montage
financier". Faisant part, dans ce contexte,
de l’absence de viabilisation de neuf (9)
zones d’activités commerciales (ZAC), M.
Belouafi a souligné que cet état de fait
"n'est pas de nature à encourager les poten-
tiels investisseurs à s’installer à El Tarf". 

Contactés à ce sujet, les services de la
wilaya ont indiqué que pour remédier à

cette situation, une enveloppe financière
de 190 millions de dinars a déjà été mobi-
lisée pour la viabilisation de deux ZAC
situées, respectivement, à Sidi Belgacem
(commune d’El Tarf) et à Zerizer.  

Pour l’exercice 2012, il a été procédé à
l’inscription d’opérations de viabilisation
de cinq autres ZAC pour une enveloppe
financière de plus d’un milliard de dinars. 

Ces cinq ZAC sont situées à Matroha
(commune d’El Tarf), à Chatt, à Ben
M’hidi, à M’ridima (commune d’El Kala)
et à Chihani. 

A P S

ORAN
300 hectares pour la

culture du maïs à grain 
Plus de 300 hectares sont consacrés à la
culture du maïs à grain cette année au
niveau de la wilaya d'Oran, après des
essais concluants effectués depuis 2009,
selon la Direction des services agricoles
(DSA). La campagne des semis de la cul-
ture du maïs à grain a été lancée mercredi
dernier à Oran, a signalé Houari Zeddam,
chef de service de l'organisation de la pro-
duction au niveau de la DSA, en affirmant
que douze agriculteurs de la wilaya ont
adhéré à ce programme de développe-
ment initié par le ministère de tutelle,
visant à développer cette spéculation agri-
cole. Une commission technique, formée
de représentants de l'unité d'aliments de
bétail (UAB) de Oued Tlélat, de la société
Agro-plus et de la DSA, effectuera des sor-
ties sur site pour assurer le suivi et l'ac-
compagnement des agriculteurs.  Les
expériences effectuées depuis trois
années à Hassiane Toual (Gdyel) à l'est
d'Oran, pour la culture du maïs à grain,
ont donné des résultats satisfaisants, avec
un rendement moyen de 78 quintaux à
l'hectare. Les expériences locales en
terme d'essais de culture du maïs fourra-
ger sur un périmètre agricole de 4,5 ha
sont encourageantes, ayant donné un ren-
dement de 450 quintaux à l'hectare.  Il est
prévu l'organisation d'une journée tech-
nique sur le développement de la culture
du maïs à grain mercredi à Hassiane
Toual. Cette rencontre regroupera les
structures du ministère de l'Agriculture et
du développement rural de 14 wilayas de
l'Ouest du pays (Directions des services
agricoles, Chambres d'agriculture,
Instituts techniques) et les agriculteurs. 

SAÏDA
310 foyers alimentés

en énergie solaire 
Une opération d'approvisionnement de
310 familles résidant dans les zones step-
piques de la wilaya de Saïda en électricité
à partir de l'énergie solaire est en cours de
préparation, a-t-on appris du directeur
régional du Haut commissariat au déve-
loppement des steppes (HCDS) de Saïda.
"Cette opération, qui s'inscrit dans le
cadre du programme sectoriel et de celui
portant développement des steppes,
porte sur l'installation de panneaux
solaires au niveau de 310 habitations ou
tentes implantées dans les régions isolées
des communes de Sidi Ahmed,
Maamoura, Aïn Skhouna et Moulay
Larbi", a précisé à l'APS,  Abdelouahab
Maachou. Le  HCDS assure la disponibili-
té des équipements nécessaires à l'opéra-
tion et leur installation ainsi que leur mise
à la disposition des familles
bénéficiaires.Il est à noter qu'une action
similaire a déjà touché 309 familles dans
ces communes où 283 familles habitant
des maisons en dur et 26 autres vivant
sous des tentes ont bénéficié d'un équipe-
ment démontable et transportable pour
être installé aux endroits de transhuman-
ce des nomades. Chaque kit est revenu à
150.000 dinars, pris en charge par le
HCDS.  Pour rappel, 1.211 familles vivant
dans les communes steppiques de la
wilaya de Saida, Sidi Bel-Abbès et
Tlemcen et relevant de la direction régio-
nale du HCDS ont profité d'équipements
d'énergie solaire ces dernières années. 

BECHAR
160 millions m3 dans le
barrage de Djorf Ettorba 
Un nouvel apport en eau, estimé à plus de
50 millions de mètres cubes, a été enregis-
tré dernièrement au barrage de Djorf-
Ettorba, a indiqué la direction des res-
sources en eau de la wilaya de Béchar. Ce
volume d’eau a été enregistré suite aux
précipitations relevées à travers la région
d’Abadla et des crues de Oued Guir, l'un
des plus importants cours d'eau dans le
sud-ouest du pays.
Le barrage de Djorf-Ettorba, situé à 70 km
au sud du chef-lieu de wilaya et dont la
réserve d'eau actuelle est évaluée à 160
millions m3, dispose d'une capacité de
retenue de 365 millions m3. Cet ouvrage
assure l'AEP des villes de Béchar et de
Kenadza à travers sa station de traitement,
à raison de 45.000 m3/ jour, selon la direc-
tion des ressources en eau.

APS



Les observateurs de l'Onu ont
entamé, hier en Syrie, leur
mission de contrôle d'un
fragile cessez-le-feu qui ne
semble pas avoir mis fin aux
violences et aux
bombardements des bastions
de l'opposition à Homs par les
forces de Bachar al Assad.

U ne équipe avancée de cinq observa-
teurs non armés est arrivée
dimanche à Damas, rapporte l’agen-

ce Reuters. D'autres représentants onu-
siens sont attendus lundi, a indiqué un res-
ponsable syrien qui a escorté les observa-
teurs jusqu'à leur hôtel dans la capitale
syrienne. Selon le projet de résolution
2042 adopté à l'unanimité samedi soir par
les 15 membres du Conseil de sécurité des
Nations unies, une vingtaine de membres
devraient arriver dans les prochains jours.
Au total, 30 observateurs devraient être
sur le terrain prochainement.

Le cessez-le-feu, qui fait partie d'un
plan en six points de l'émissaire Kofi
Annan, est apparu menacé au cours du
week-end par le gouvernement syrien qui a
affirmé vouloir réprimer une vague "d'at-
taques terroristes" dans le pays.

Un insurgé a indiqué que la ville de
Homs a été bombardée, dimanche, par les
forces gouvernementales au rythme d'un
"obus par minute".

D'autres sources au sein de l'opposition
à Assad ont indiqué que six personnes ont
été tuées et quatre cadavres ont été retrou-
vés.

Ajoutant aux craintes d'une reprise
généralisée des combats, la télévision offi-
cielle a rapporté que les autorités syriennes
sont déterminées à faire cesser les activités
de ce qu'elle a appelé "des groupes terro-
ristes".

Le plan mis au point par Annan, émis-
saire de l'Onu et de la Ligue arabe dans ce

conflit, prévoit également l'entame d'un
dialogue politique, l'apport d'une assistan-
ce humanitaire, la libération de prison-
niers y compris ceux ayant participé aux
manifestations anti-gouvernementales et
la liberté des journalistes de travailler en
Syrie.

L'agence de presse officielle SANA a
rapporté qu'un "groupe terroriste" avait
tendu une embuscade aux forces armées
dans la province d'Idlib, tuant un soldat et
en blessant trois autres.

"Depuis l'annonce de la fin des opéra-
tions militaires, les attaques terroristes se
sont multipliées par dizaines, coûtant la
vie à de nombreuses personnes", écrit
SANA.

"Les forces de sécurité, respectant leur
devoir de protéger les civils et le pays,
empêcheront les groupes terroristes de
poursuivre leurs actes criminels et de tuer
des civils", ajoute l'agence.

Le secrétaire général de l'Onu, Ban Ki-

moon, a exprimé son inquiétude face aux
bombardements signalés à Homs et a
appelé le gouvernement syrien à éviter
toute escalade de la violence.

"Nous saluons l'arrêt de la violence
pour le moment mais je préviens que le
monde entier regarde d'un oeil sceptique
s'il est tenable", a-t-il dit. "Il est impor-
tant que le gouvernement syrien prenne
toutes les mesures pour préserver cet arrêt
de la violence".

Un porte-parole de Kofi Annan a préci-
sé que la mission d'observation de l'Onu
pourrait impliquer 250 observateurs ou
plus mais que cela exigera l'adoption d'une
nouvelle résolution par le Conseil de sécu-
rité.

Un porte-parole du gouvernement
syrien a fait savoir que celui-ci ne pourrait
pas être tenu responsable de la sécurité des
observateurs s'ils n'est pas associé "à
toutes les mesures sur le terrain".

R.  I . /  Agence 
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SYRIE, SELON LE PROJET DE RÉSOLUTION 2042

Début de la mission
d’observation de l’Onu

L a «saison des combats», selon le
vocable taliban, a officiellement
repris hier en Afghanistan. Comme

chaque année depuis 2008, les insurgés
ont attendu la fin de l’hiver pour lancer
une série d’offensives coordonnées contre
des cibles symboliques du gouvernement
et des forces étrangères. Durant plusieurs
heures, ils ont attaqué Kaboul, la capitale,
ainsi que Jalalabad et Gardez, deux villes
de l’est du pays. Un attentat-suicide a éga-
lement visé des bâtiments du gouverne-
ment dans la province du Logar, au sud de
Kaboul. Selon les bilans disponibles en
début de soirée, les assauts n’ont fait que
quelques blessés.

Les attaques talibanes ont débuté peu
après 13 heures dans l’enclave diploma-
tique, à proximité du palais présidentiel et
du quartier général de l’Otan. Des kami-
kazes se sont emparés d’un bâtiment situé

à moins de 100 mètres de plusieurs
ambassades, dont celle de la France, où le
personnel a dû se réfugier dans un bunker
du sous-sol. L’ambassade d’Allemagne a
été, elle, endommagée par des tirs de
roquettes. Au même moment, des
assaillants ont tenté de pénétrer dans le
Parlement. Repoussés par les forces
afghanes, aidées par des députés et leurs
gardes du corps, ils se sont retranchés dans

un immeuble adjacent d’où ils ont visé la
maison du vice-président Mohammad
Karim Khalili.Cette série d’attaques a été
revendiquée par Zabihullah Mujahed, un
porte-parole des talibans. Elle marque «le
début de l’offensive de printemps», a-t-il
affirmé, ironisant sur des déclarations d’of-
ficiels afghans qui avaient douté de la
capacité des insurgés à mener de telles
attaques cette année.

AFGHANISTAN

Les talibans lancent leur offensive
de printemps

"BIENVENUS EN PALESTINE",
MALVENUS POUR ISRAËL

Appel
à la protection
d’une action
humanitaire

L'Autorité palestinienne a appelé lundi
à la protection des sympathisants et
activistes étrangers qui participent à la
campagne "Bienvenus en Palestine",
une action humanitaire et de solidarité
internationale avec le peuple palesti-
nien.  
Cet appel a été lancé après que les
autorités d'occupation israéliennes
eurent empêché plusieurs sympathi-
sants et activistes étrangers de se rendre
en Cisjordanie.  
Les autorités israéliennes ont aussi
arrêté plusieurs participants à cette
campagne humanitaire.  Dans un com-
muniqué, le ministère palestinien des
Affaires étrangères a appelé "les
Nations unies à condamner ces actions
israéliennes qui violent les lois inter-
nationales, et à assurer la protection
des sympathisants étrangers partici-
pant à la campagne humanitaire".
"L'action Bienvenu en Palestine ne
revêt qu'un cachet humanitaire et cultu-
rel mais Israël a violé à nouveau les
lois internationales et humanitaires et
celles des droits de l'Homme", a dénon-
cé la diplomatie palestinienne. Des
militants étrangers pro-palestiniens
étaient attendus dimanche dans les ter-
ritoires palestiniens dans le cadre de la
campagne "Bienvenue en Palestine"
pour s'enquérir de la situation des
Palestiniens vivant sous l'occupation
israélienne. Israël a imposé des resric-
tions à des compagnies aériennes euro-
péennes pour empêcher des dizaines de
militants étrangers de se rendre dans les
territoires palestiniens occupés. La
campagne "Bienvenue en Palestine"
vise à promouvoir la solidarité avec le
peuple palestinien et montrer le
contrôle étroit qu'exerce Israël sur l'ac-
cès aux territoires occupés. Israël a
menacé d'empêcher les sympathisants
de la cause palestinienne de se rendre
dans les territoires occupés et de les
renvoyer.

PALESTINE  

L'Est de la bande
de Ghaza de nouveau
bombardé par Israël 

L'est de la bande de Ghaza a été bom-
bardé,  hier à l'aube, par un avion de
combat israélien, ont indiqué des
sources palestiniennes sans faire état
de victime. "Un avion de combat israé-
lien a tiré un missile sur la partie est
du territoire de Ghaza lundi à l'aube",
ont indiqué des habitants palestiniens,
cités par les agences de presse.  La nuit
précédente, l'est de Ghaza a aussi été la
cible de raids mais qui n'ont fait ni
morts ni blessés, selon les services
d'urgence de Ghaza.

A P S

FIN DES COMBATS À KABOUL

Tous les assaillants tués 
Tous les assaillants talibans, ayant mené des attaques dimanche dernier  à Kaboul
contre le Parlement et le quartier diplomatique, ont été tués et les combats sont ter-
minés, a indiqué, hier, une source officielle.  Ces assauts ont fait 19 morts parmi les
insurgés, tandis que 14 policiers et neuf civils ont été blessés, selon le dernier bilan
du ministère afghan de l'Intérieur communiqué avant l'assaut final. 

R.  I . /  Agences
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Le constructeur roumain du groupe Renault a dévoilé les tarifs de la
gamme France du nouveau monospace Dacia Lodgy. Le
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ESSAI SUZUKI ALTO K10

Une citadine futée

LES VENTES DE KIA MOTORS PROGRESSENT DE 13.4%

Nouvelle performance
du constructeur sud-coréen

LL
ancée l’année dernière
au Salon de l’automo-
bile d’Alger par
Elsecom Motors, la
nouvelle Alto K10

(sœur cadette de l’actuelle Alto) est plus
longue de 12.5 cm (soit une longueur de
3.62 m). La Suzuki Alto K10 dont le
design extérieur ne diffère pas trop de
celui de sa devancière, arbore la même
face avant avec son museau un peu
allongé et une petite calandre qui
remonte jusqu’au capot. De nouveaux
optiques avant et des phares antibrouil-
lard font leur apparition avec ce modèle.
Les rétroviseurs ont bénéficié d’un nou-
veau dessin qui reste rustique et le pare-
choc est de couleur carrosserie. Le logo
chromé placé maintenant sur le dessus
de la calandre a été redimensionné,
devenu plus large. Ainsi, la Suzuki Alto
K10 assume nettement ses différences. 

A l’arrière, les feux ont complète-
ment été revus pour devenir plus arron-
dis sans pour autant être un chef d’œu-
vre mais c’est un changement qui la rend
différente à l’arrière par rapport à sa
devancière. On aperçoit que les phares
arrière ressemblent nettement à ceux de
la Suzuki Celerio.

Le K10 Alto obtient une légère amé-
lioration dans la conception intérieure.
La voiture dispose désormais d'instru-
ments plus valorisants avec le rajout
d'un tachymètre et un compteur kilomé-
trique digital. Cette petite citadine de
Suzuki est dotée d’un volant à 3 bran-

ches, bien confortable entre les mains.
Autre nouveauté du véhicule, le réglage
de l’intérieur des rétroviseurs, un
confort de plus pour le conducteur. La
K10 Alto reçoit des sièges en tissu de
qualité moyenne et les plastiques dans
l’habitacle sont rudes au toucher.

Cependant, une bonne note doit être
attribuée à cette citadine concernant l’es-
pace aux places avant largement meil-
leur que sur le précédent modèle et c’est
une amélioration énorme. Pour le
conducteur, l’espace aux genoux est cor-

rect. La K10 dispose d’un système d’air
conditionné très performant.

La direction de la K10 Alto est légère
et agréable à la conduite à faible vitesse.
Quand on est sur autoroute où la vitesse
du véhicule est plus importante, les
inconvénients de la direction fluide
deviennent tout à fait évidents. Le sys-
tème de freinage est efficace et répond
parfaitement aux appels du conducteur.

En bonne citadine, l’Alto K10 ne
déçoit pas sur route car elle est armée du
même moteur qui équipe la Suzuki

Celerio (1.0 essence) avec ses 68 ch de
puissance à 6200 tr/mn et son couple
maximum de 90 Nm à 3500 tr/mn.
Cette motorisation sobre, propulse faci-
lement le véhicule et signe même des
moments d’accélération intéressants
notamment au moment de doubler un
autre véhicule.

La Alto K10 se comporte très bien
dans les milieux urbains. Son moteur
reste maitre de la situation dans les vil-
les, composé d’un bloc en aluminium à
double arbre à cames en tête et d’un sys-
tème d’alimentation à injection multi-
points. Il est doté d’une chaîne de trans-
mission métallique contrairement à
d’autres véhicules du même segment. La
Suzuki K10 est bien adaptée pour les
passagers de taille moyenne, elle peut
transporter toute une famille sans le
moindre souci et dans des conditions
adéquates. Loin d’être bruyant, le
moteur nous a paru raffiné et très éco-
nome puisqu’il ne consomme que 4l
/100 km. Cette mécanique reflète bien le
niveau technologique atteint par Maruti
Suzuki et confirme la fiabilité des pro-
duits ‘made in Suzuki.

Il est à noter que la Suzuki Alto K10
est disponible en série avec la climatisa-
tion, les vitres électriques, le verrouil-
lage centralisé des portières et du coffre,
la radio CD et les vitres teintées. Elle
est disponible en deux niveaux de fini-
tion, STD et DLX. 

NN
ouvelle performance du
constructeur sud-coréen.
Avec 245.238 véhicules
vendus durant le mois de

mars, Kia Motors enregistre une évolu-
tion annuelle de 13.4%. 

En mars, Kia Motors a réalisé de
belles performances dans toutes les
régions du monde excepté en Corée, où
on remarque un léger déclin : 29.4% en
Amérique du Nord (64.133 unités ven-
dues), 19.3% en Europe (54.106 unités
vendues), 19.1% en Chine (40.427 uni-
tés vendues), 8.0% en divers marchés
(44.522 unités vendues) et un déclin de
8,8% en Corée (42.050 unités ven-
dues).

Durant les trois premiers mois de
l’année 2012, Kia Motors a enregistré
une augmentation annuelle de ses ven-
tes de 12,6% avec 636.398 unités ven-
dues. L’Amérique du Nord et l’Europe
ont enregistré les plus grosses ventes
depuis le début de l’année 2012 avec
une croissance annuelle de 30,8%

(153.106 unités vendues) et 26,2%
(128.661 unités vendues) respective-
ment.

Kia Motors a été classée meilleur
constructeur automobile à l’exportation
pour le mois de mars avec certains
modèles qui lui ont permis ce succès ;
la Rio dans le segment B (connue sous

le nom de «K2» en Chine) avec 42.771
unités vendues. Quant à la Cerato dans
le segment C (connue sous le nom de
«Forte» dans certains marchés), à la
berline Optima du segment D et au
Sorento, avec des ventes de 29.429,
24.333 et 18.437 unités respective-
ment.

DACIA LODGY

Le tarif de la gamme France
dévoilé

COURONNÉ WORLD DESIGN CAR 2012

Range Rover Evoque
reçoit son 101e prix

Le constructeur roumain
du groupe Renault a
dévoilé les tarifs de la
gamme France du
nouveau monospace
Dacia Lodgy. Le
constructeur annonce
que le marché français
disposera de 4 niveaux
de finition du monospace
Lodgy . 

MM
onospace familial
pouvant accueillir
jusqu’à 7 person-
nes, dacia Lodgy

marque la nouvelle génération des
véhicules Dacia par son design
extérieur exprimant robustesse et
habitabilité, une face avant caracté-
ristique de la nouvelle identité
visuelle (calandre et boucliers géné-
reux, ceinture de caisse plus haute),

de larges projecteurs et des feux
arrière au design affuté.

L’habitacle du monospace
Lodgy intègre trois éléments ayant
rehaussé son positionnement en
matière de qualité perçue.

Il s’agit de la nouvelle planche
de bord avec intégration en façade
centrale d’une nouvelle radio et
d’un système multimédia inédit
grand écran 7‘’ (18 cm) Media Nav,

de nouvelles selleries valorisantes
et une animation de l’intérieur avec
des éléments chromés : cerclage des
aérateurs (selon version), entourage
de la façade centrale, poignées de
portes, vignette de levier de vitesse,
cerclage du logo et animation noir
brillant sur la façade centrale et sur
le volant (selon version),

Dacia Lodgy sera proposée dans
le marché français avec trois moto-

risations : 1.6 MPI 85, 1.5 dCi 90
et 1.5 dCi 110. Le nouveau moteur
1.2 TCe 115 viendra compléter la
gamme ultérieurement.

Les dimensions du Dacia Lodgy
(en mm)

Longueur : 4 498
Largeur hors tout (sans rétrovi-

seurs) : 1 751
Hauteur hors tout (sans barres de

toit) : 1 682 (5 pl.) / 1 679 (7 pl.)
Empattement : 2 810
Porte à faux avant / arrière : 822

/ 866
Voie avant / arrière : 1 492 / 1

478
Largeur aux coudes avant / rang

2 / rang 3 : 1 408 / 1 466 / 1 370
Rayon aux genoux rang 2 / rang

3 : 177 / 144
Volume de coffre 7 / 5 / 2 places

(dm3): 207 / 827 / 2 617
Hauteur du seuil de chargement :

605
Longueur de chargement maxi-

mal : 1 230 – 1 500.

LL ors du Salon de l'automobile 2012 de
New York, le Range Rover Evoque a
été couronné World Design Car 2012.

Ce prix marque le franchissement d'un cap
important pour Land Rover et son SUV com-
pact : celui des 100 récompenses internationa-
les. En effet, cette récompense est précisément
la 101e pour le dernier 4x4 de Land Rover.

Ce prix témoigne du design unique et révolu-
tionnaire du Range Rover Evoque et reconnaît la
dynamique mondiale qu'a su engendrer ce 4X4
urbain sur le marché de l'automobile.

Gerry McGovern, le designer du Range
Rover Evoque, a déclaré que Land Rover était

honoré de cette récompense très prestigieuse :
elle est une réponse positive au concept auda-
cieux qu'est le Range Rover Evoque.

Sélectionné parmi 46 importantes concurren-
tes, dont la Citroën DS5 et la Volkswagen Up!,
toutes deux finalistes, le Range Rover Evoque a
su se démarquer et remporter les suffrages du
jury, composé de 66 journalistes automobile
très respectés, venant de 25 pays différents.

L'un des jurés, Silvia Baruffaldi, a d'ailleurs
comparé le Range Rover Evoque à un chef d'œu-
vre contemporain. Il a su garder l'ADN Land
Rover dans un format plus compact avec un
style de carrosserie sportive, et représente un

4x4 haut de gamme, de luxe, sans avoir la mau-
vaise habitude de le montrer.

AUTOROUTE EST-OUEST
Le tronçon

Lakhdaria-Larbaâtache
ouvert à la circulation

LL e tronçon de l'autoroute Est-Ouest, reliant
Lakhdaria à Larbaâtache (37 km), a été
totalement ouvert à la circulation samedi,

après l'installation d'équipements de sécurité
dans deux importants tunnels traversant le mas-
sif de Bouzegza (entre Bouira et Boumerdès).
Cette section desservant les wilayas de Bouira et
de Boumerdès, et qui permet un gain de temps
considérable aux automobilistes venant ou allant
vers l'est du pays, a été officiellement mise en
service en présence des ministres des Travaux
publics  Amar Ghoul et de l'Industrie, de la PME et
de la promotion de l’investissement Mohamed
Benmeradi.
«Ce projet a des retombées économiques et éco-
logiques très importantes, comme il va améliorer
la sécurité routière des usagers», a déclaré Ghoul
à la presse lors de l'inauguration, ajoutant qu'il
sera à même de désenclaver plusieurs localités
des wilayas du centre du pays, et facilitera le
transport de personnes et des marchandises à tra-
vers toutes les wilayas du Nord. 
Le tronçon Lakhdaria-Larbaatache est considéré,
selon un responsable de l'Agence nationale des
autoroutes (ANA), comme étant «la section la plus
complexe» du projet de l'autoroute Est-Ouest, en
raison notamment des contraintes liées surtout à
la nature difficile du sol. Avec ses 110 ouvrages
d'arts, ce segment autoroutier, qui a coûté 15 mil-
liards DA, compte 15 viaducs et 4 grands ponts
totalisant une longueur de 5 km, a-t-il indiqué lors
d'une présentation faite à cette occasion.
Les tunnels de Bouzegza (5 km) avaient été fermés
à la circulation en janvier dernier, un mois après
leur mise en service dans un seul sens (Lakhdaria-
Larbaatache), pour permettre aux entreprises de
mettre en place des dispositifs anti-incendie, des
caméras de surveillance et des appareils d'aéra-
tion, entre autres. Selon des explications fournies
sur place par des responsables de l'ANA et de la
Protection civile, plusieurs équipements de sécu-
rité des usagers ont été installés à l'intérieur des
tunnels à l'image d'un système de désenfumage
ainsi qu'un réseau d'extinction de feu en cas d'in-
cendie.
L’efficacité de ces installations a été testée lors de
manœuvres de simulation organisées récem-
ment par la Protection civile, ont-ils expliqué.
«Nous avons maintenant des tunnels construits et
équipés suivant les normes et standards interna-
tionaux», a encore indiqué le ministre des Travaux
publics qui a insisté aussi sur l'impact qu'aura
cette nouvelle infrastructure autoroutière sur la
création d'espaces économiques et sur le déve-
loppement de l'activité touristique.
Abondant dans le même sens, le ministre de
l'Industrie a indiqué que «l'autoroute Est-Ouest,
et compte tenu de son importance, donnera à
l'économie du pays un nouvel atout puisque ce
projet facilite les échanges entre les différentes
régions». Avec la mise en service de la section de
Bouzegza, l'axe Tlemcen-Constantine de l'auto-
route Est-Ouest, est entièrement ouvert à la circu-
lation.
Interrogé par la presse sur l'avancement des tra-
vaux restants du projet de l'autoroute Est-Ouest,
Amar Ghoul a affirmé que 27 km restent à réaliser
sur l'axe Skikda-Constantine, en plus d'une sec-
tion dans la wilaya d'El Tarf. L'autoroute Est-
Ouest, qui devra relier El Tarf à Tlemcen, sur plus
de 1.200 km, connaît un taux d'avancement de
plus de 98%, avait-il déclaré récemment, ajoutant
que les tronçons situés entre Constantine et El Tarf
seront livrés l'été prochain.

La Suzuki Alto K10 est une petite citadine qui se vend très bien en Algérie, elle donne un véritable coup de pouce à la
marque japonaise Suzuki sur le marché local. Certes petite et loin d’être la référence en matière de confort, la petite

Suzuki Alto K10 est agréable à conduire dans les zones urbaines par sa capacité à se faufiler dans les ruelles étroites de
la capitale mais aussi dans la circulation très dense des quartiers. C’est une véritable voiture populaire !

RENAULT VA INTÉGRER LE
MARCHÉ CHINOIS
Signature d’un
protocole d'accord
avec Dongfeng

LL e constructeur Français
Renault a conclu un proto-
cole d’accord avec le chinois

Dongfeng Motor Group pour la
création d’une coentreprise, a
annoncé l’agence Reuters dans
une dépêche. Ainsi, Renault offi-
cialise sa volonté de produire des
véhicules en Chine en partenariat
avec le deuxième constructeur
automobile chinois.
Selon la même source, Renault
produira avec son partenaire chi-
nois un modèle 4X4 et une voiture
électrique à partir de 2014-2016.
Pour rappel, M.Carlos Tavares
(numéro 2 de Renault) a indiqué
lors du salon automobile de
Genève que la marque au losange
allait produire une certaine gamme
de ses modèles en chine dont un
véhicule électrique, à la demande
de la partie Chinoise.

Peugeot Algérie continue d’étendre et de
moderniser son réseau de distribution. Cette
fois-ci, c’est au tour de la ville de Béjaïa de voir
le distributeur local de la marque au lion, se don-
ner un nouveau souffle en adaptant ses locaux au
concept de Blue Box. La SIMB sera ainsi la
19e agence à se mettre aux normes de Blue Box,
sur les 35 distributeurs existants.

La famille Messaoudene a rejoint en 1992 la
filiale algérienne de Peugeot en créant l’entre-

prise SIMB, dont le siège est implanté dans la
zone industrielle de Béjaïa. Au fil des années la
relation de la SIMB et Peugeot Algérie s’est
continuellement consolidée et a été nourrie par
la confiance et la loyauté. Et pour fêter ses 20
ans de partenariat, la SIMB s’aligne aux normes
internationales de la Marque au Lion en adoptant
le concept Blue Box de Peugeot.

Adapté par la maison mère pour offrir un
meilleur accueil aux clients, le concept Blue
Box est aujourd’hui une image incontournable
chez les distributeurs de Peugeot en Algérie.

Ainsi, le Blue Box de la SIMB, spacieux
avec ses 500 M2, accueille 14 modèles de la
marque au Lion dans une atmosphère accueil-
lante et moderne. Les Béjaouis seront accueillis
par des professionnels de l’automobile. Cette
nouvelle structure dispose aussi d’un magasin

de pièces de rechanges qui offre une capacité de
stockage de 237 M2. Il comprend également un
comptoir pièces de rechange d’origine d’une
superficie de 12 M2 dédié à la vente pour les
clients particuliers et professionnels.

L’atelier mécanique pour sa part est équipé de
matériel de haute technologie et de techniciens
formés à toute intervention sur la gamme
Peugeot. Cet espace comprend sept postes
mécaniques et s’étend sur une superficie de
813m2.

Les interventions rapides sont assurées chez
SIMB par la structure ‘’Peugeot Rapide’’ qui
prend en charge les opérations d’entretien des
véhicules en moins d’une heure et sans rendez-
vous, et ce, six jours sur sept avec une équipe
renforcée et trois bais dédiées à cette opération.

PEUGEOT ALGÉRIE SE RENFORCE À BEJAIA

La SIMB inaugure son Blue Box
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DETLEF JENTER, RESPONSABLE DE COMMUNICATION PRODUIT CHEZ FORD EUROPE, À AUTO-UTILITAIRE.COM :

«Le nouveau Ranger regorge
de qualités»

Auto-utilitaire.com : Sur le
plan du style, le nouveau
Ranger s’américanise avec une
touche de sobriété notable.
Pourquoi ce choix ?

Detlef Jenter : Ford a conçu un
pick-up aux multiples qualités en matière
de design, habitacle et confort en plus des
équipements technologiques qui intègrent
désormais le nouveau Ranger. Sur la par-
tie design, le nouveau Ranger adopte clai-
rement les lignes bien propres des véhi-
cules américains avec une face avant plus
robuste, imposante aux lignes fines. 

Le succès aux Etats-Unis du pick-up F-
150 nous a motivé à développer un design
plus agressif pour le nouveau Ranger qui
a été pensé en Australie, dessiné et taillé,
sous la houlette de Martin Smith designer
en chef auprès de Ford Europe, en repre-
nant les codes stylistiques du Kinetic
Design qui est une conception représentée
par des lignes audacieuses et dynamiques.
C’est tout le savoir faire de Ford qui est
mis en avant.

Techniquement, quels sont
les nouveaux atouts du Ford
Ranger ?
Le nouveau Ranger arrive avec un look

complètement redessiné dans une nouvelle
robe plus dynamique, des capacités de
remorquage encore plus importantes, un
nouveau bloc moteur plus efficace qui
intègre une nouvelle chaîne cinématique
conçue pour répondre aux exigences de nos
clients. Sur ce volet, le nouveau Ranger
est drivé avec un quatre cylindres de 2
litres de 150 ch de puissance et d’un
couple de 375 Nm. Aussi, un deuxième
moteur est de la partie, il s’agit d’un cinq
cylindres 3.2 litres de 200 ch, fort d'un

couple de 470 Nm, dont 90% est dispo-
nible entre 1700 et 3500 tr/min. Ce der-
nier est disponible en outre en boite auto-
matique sur la version Wildtrack.

Le nouveau Ranger est plus long, il
profite désormais d’une cabine plus spa-
cieuse qui procure plus de confort avec
toujours une benne aussi généreuse que
sur l’ancienne version. Les éléments de
sécurité sont multipliés sur ce nouveau
modèle,. D’ailleurs le Ranger a obtenu
cinq étoiles aux tests EuroNcap avec un
focus sur la partie protection des piétons

pour laquelle il a obtenu un bon score. Je
suis fier de dire aujourd’hui que le nouveau
Ranger est le premier pick-up au monde à
avoir obtenu la note maximale. 

Ford a conçu avec le nouveau Ranger,
un pick-up à forte capacité de remorquage
mais aussi de franchissement avec une
capacité de passage de 80 cm. 

A choisir entre les deux ver-
sions, vous diriez que le nou-
veau Ranger est plus orienté
V P ou VU ?
Je dirais sur ce point que le nouveau

Ranger est conçu d’une façon globale pour
répondre aux attentes de tous types de
clients avec comme centre de gravité le
design et les performances techniques du
pick-up. 

Il est clair que les besoins d’utilisation
diffèrent d’un client à un autre ou même
d’une région à une autre. En Allemagne
par exemple, le marché des Pick-ups est
orienté principalement sur la version
double cabine 4x4 avec un maximum
d’équipements, tandis que sur d’autres mar-
chés la tendance est plutôt celle du simple
cabine, pour une utilisation plus profes-
sionnelle. 

Ford propose aujourd’hui le Ranger en
double cabine mais nous allons concevoir
très prochainement une version simple
cabine qui viendra épauler le Ranger
double cabine.

Face à la concurrence, quelle
serait la stratégie de conquête
de ce pick-up sur la partie mar-

keting ?
La composante des marchés diffère

d’une région à une autre, et sur ce type de
segment, comme je l’ai souligné, les
besoins évoluent en fonction des attentes
de chacun et des exigences du marché. La
communication sera propre à chaque pays
selon les objectifs tracés mais il est clair
que l’accent sera donné à la mise en valeur
des qualités du Ranger que se soit sur la
partie design ou performances sur tous les
angles. Nous sommes confiants aujour-
d’hui que Ford dispose du cheval gagnant
pour faire face à la concurrence.

Qu’en est-il de l’alliance entre
Ford et Mazda ?
Le partenariat qui est en vigueur depuis

plusieurs années entre les deux entreprises
est toujours d’actualité. Certaines parties
du nouveau Ranger sont développées en
partenariat avec Mazda, notamment sur
certains équipements technologiques mais
l’ADN du véhicule est issu de l’identité
visuelle made in Ford.

Le nouveau Ranger sera mieux desservi
aujourd’hui du fait qu’il est désormais
fabriqué dans trois usines (Argentine pour
alimenter les marchés d’Amérique du Sud,
la Thaïlande pour les marchés de la région
Asie-Pacifique et l’Afrique du Sud pour les
marchés africains et européens) avec de
meilleures capacités de production. Nous
avons eu des soucis d’approvisionnement
sur l’ancien modèle mais je suis confiant
aujourd’hui que nous sommes capables de
répondre dans les temps aux demandes de
nos clients sur l’ensemble des pays.

Page animée par Hamid ABBASSEN
E-mail : hamid.abbassen@auto-utilitaire.com
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Rencontré lors des essais internationaux du nouveau pick-up Ford Ranger organisés à Frankfurt (Allemagne), M. Detlef Jenter,
responsable de communication produit au sein de Ford Europe, a bien voulu répondre aux questions d’auto-utilitaire.com et a

énuméré les principaux atouts qu’offre le pick-up américain, un véhicule qui allie un design américain accrocheur avec ses lignes
imposantes aux performances d’un franchiseur avéré.
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LITTÉRATURE 

Faïza Guène et Ouarda Zerarga
en résidence d’écriture 

Faïza Guène et Ouarda
Zerarga, toutes deux issues
de l’émigration algérienne,
sont représentatives d’une
nouvelle expression, à la fois
ancrée dans des référents
culturels liés à leurs origines
et tournée vers des
démarches contemporaines. 

PAR KAHINA HAMMOUDI 

D eux résidences leur sont consacrées :
la première à Dar Abdellatif avec
Ouarda Zerarga qui sera présente

jusqu’à la fin du mois de juin prochain. Et
la seconde avec Faïza Guène qui sera à Aïn
Témouchent pour son prochain roman.

Faïza Guène, née en 1985 à Bobigny,
est une romancière, scénariste et réalisatri-
ce française d’origine algérienne.

Ses parents sont originaires de
l’Algérie de l’Ouest. Elle a un frère et une
sœur et a grandi parmi eux à Pantin, aux
Courtillières, un quartier dit «sensible».
Passionnée par la lecture et le dessin,
Faïza est une enfant précoce qui saute sa
classe de CP car elle sait déjà lire. Quand
son instituteur lui a demandé comment
elle a fait, elle lui a répondu «en regardant
la Roue de la Fortune».

Faïza se fait remarquer à l’âge de 13 ans
en fréquentant assidûment un atelier d’écri-
ture audiovisuelle à Pantin, dirigé par l’as-
sociation Les Engraineurs. De l’âge de 13
à 17 ans, elle écrit et réalise 5 courts-
métrages en vidéo dont certains seront pri-
més dans des festivals. Après avoir obtenu
une subvention du Centre national du
cinéma à 18 ans, elle réalise un moyen-

métrage en Super 16 mm, «Rien que des
mots», dans lequel elle fera même jouer sa
mère.

Durant la même année, elle commence-
ra son roman Kiffe Kiffe demain qu’elle
écrira «comme un loisir». Après avoir
rédigé une trentaine de pages «au stylo à
plume sur des feuilles de classeur», le pro-
fesseur de français responsable de l’atelier
d’écriture lit ce texte et l’envoie à la mai-
son d’édition Hachette Livre sans en aver-

tir Faïza.
Une semaine plus tard, elle reçoit le

coup de fil qui va changer sa vie. L’éditrice
lui propose de signer un contrat et de ter-
miner la rédaction du roman. A la sortie du
livre, en septembre 2004, une journaliste
du Nouvel Observateur consacre une
double page à Faïza et encense le livre. La
tornade médiatique commence alors et
Kiffe Kiffe demain se vend à plus de
400.000 exemplaires et est traduit dans

plus de 26 langues.
Toujours dans la veine de la comédie

sociale, en 2006, Faïza publie «Du rêve

pour les oufs», puis «Les gens du Balto»

en 2008.
Elle travaille actuellement sur son qua-

trième roman et écrit un scénario de long-
métrage. 

Ses romans dressent le portrait de gens
ordinaires, d’anti-héros, en utilisant une
langue revigorée et souvent argotique. Ce
style particulier, assez courant dans de
nombreux autres pays, comme en témoi-
gnent les livres du romancier Irvine
Welsh, est plutôt rare et déconsidéré en
France.

Faïza Guène est réalisatrice de plusieurs
courts-métrages. Parmi ceux-ci, on notera
: La Zonzonnière en 1999, RTT et

Rumeurs en 2002 et Rien que des mots en
2004. Elle est également auteur d’un docu-
mentaire intitulé Mémoires du 17 Octobre

61 en 2002.
Ouarda Zerarga est à la fois dramaturge,

assistante metteur en scène et professeur
de théâtre. A 33 ans, elle est considérée
comme une figure montante du théâtre
contemporain en Europe avec plusieurs
expériences et créations remarquées. En
2010, elle a reçu la Bourse de la Fondation
Beaumarchais pour sa pièce «Ich bin

walou».  Très active, elle participe à la
création et à l’organisation de programmes
d’animation et d’échanges culturels. 

K. H.  

PRÉSENTATION DE LA BANDE ANNONCE ET DE SÉQUENCES DU FILM ZABANA

Une participation à la présélection de Cannes 2012
L a bande annonce et des séquences du film Zabana,

mis en scène par Saïd Ould Khalifa et proposé pour
la présélection au concours officiel du festival 2012

de Cannes, ont été présentées dimanche à la presse en pré-
sence de l’auteur du scénario, du héros du film et de son
producteur.  La présentation qui s’est déroulée au siège de
la société de production “Leit média” a coïncidé avec le
lancement sur son site officiel de la bande annonce de ce
premier film réalisé dans le cadre de la célébration du cin-
quantenaire de l’Indépendance.  

Ecrit par M. Azzeddine Mihoubi, le film retrace l’iti-
néraire militant d’Ahmed Zabana, premier martyr guillo-
tiné par les forces coloniales.  

“L’idée du film est née lors de ma participation avec
Ould Khalifa au projet du film Les cendres du jasmin qui
traite de l’information et du terrorisme”, a indiqué  M.
Mihoubi. 

Le travail sur le projet du film Zabana, déjà mis en
scène sur les planches du Théâtre régional d’Oran, a débu-
té depuis plus de quatre ans, a-t-il précisé, soulignant que
le retard accusé visait à donner au film Ben Boulaid un
temps de diffusion à grande échelle, car nous ne voulions
pas sortir deux films sur deux héros de la Révolution en
même temps, a-t-il expliqué. 

M. Mihoubi a souligné, par ailleurs, que lors de l’écri-
ture du scénario du film de nouvelles informations histo-
riques importantes sont apparues et confirmées par des
ouvrages historiques édités récemment, dont celles
concernant la position de François Mitterrand et d’autres
politiques vis-à-vis de la Guerre de libération. 

L’auteur du scénario a indiqué qu’il s’est référé à des
informations recueillies auprès de la famille et des amis
du chahid dont, notamment, son compagnon d’arme, le
moudjahid Stambouli, et des témoignages tirés des
mémoires de Ali Zaâmoum. 

S’agissant de ses projets futurs, M. Mihoubi a indiqué
qu’il préparait le scénario d’un film intitulé L’éventail
retraçant l’ère des Deys en Algérie jusqu’à l’invasion des
forces coloniales françaises à Sidi Fredj, en sus d’une
pièce théâtrale sur Salah Bey qui sera probablement réali-
sée par le Théâtre régional de Constantine et une série de

monologues dont l’un sera présenté par Rym Takoucht... 
La projection des séquences du film Zabana s’est

déroulée en présence du héros du film, Imad Bencheni,
comédien dans la troupe El Moudja de Mostaganem. 

“J’ai essayé d’incarner le plus fidèlement possible la
personnalité du héros qui avait au début des événements,
à peu près, mon âge”, a indiqué Bencheni, soulignant
qu’il a “fait tout son possible pour être convaincant et
qu’il attend le verdict du public“.  

Il a ajouté qu’il s’est facilement adapté au rôle car le
film présente le héros comme une personne humaniste,
ambitieuse, sage et réfléchie quand il s’agit de questions
du devenir mais en même temps une personne allègre et
joyeuse qui aime le cinéma et se promène sur une moto... 

Le producteur du film, Yacine Aloui, a, pour sa part,
indiqué qu’il a été très enthousiaste au projet du film dont
les personnages sont interprétés par des jeunes âgés entre
23 et 25 ans, soit l’age des héros qui ont déclenché la
Révolution. 

Il a affirmé, par ailleurs, que tous les moyens matériels
et techniques ont été réunis pour garantir la réussite du
film auquel participent également 23 acteurs étrangers qui
interprètent des rôles d’officiers et de soldats des forces
coloniales. Le film Zabana ,qui a bénéficié du soutien des
ministères des Moudjahidine et de la Culture et de
l’ENTV, sera projeté le 18 mai à Cannes dans le cadre de
l’activité algérienne au Festival. 

A P S

Faïza Guène Ouarda Zerarga
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FOOTBALL, INCIDENTS DE SAIDA 

Une «apocalypse», selon la
direction de l’USM Alger 

La direction de l'USM Alger à sa tête le vice-président, Rebouh Haddad, a dénoncé hier à Alger
les incidents qui sont survenus, samedi, la rencontre ayant opposé son équipe au MC Saida, en
les qualifiant d’ «apocalypse».
PAR MOURAD SALHI 

A u cours d’une conférence de presse,
organisée au stade Omar-Hamadi de
Bologhine, le premier responsable

technique de l’USM Alger a considéré que
les actes d’agression physiques commis
sur les joueurs sont des «actes barbares»
bien préparés par des gens d’ailleurs.
“Perdre des vies pour un titre ou pour une
question de relégation, c’est grave. Ça fait
48 ans de carrière  et je n’ai jamais vu une
situation pareille. Les vestiaires sont
devenus une boucherie et le stade un abat-
toir. Il y avait une tentative d’assassinat»
a-t-il indiqué, “mais qui est derrière cela ?”
s’interroge-t-il ? «Tout le monde est com-
plice, y compris le président du MC Saida
qui a brillé par son absence sur les lieux du
drame». Les conférenciers ont interpellé
les responsables du football algérien sur
les incidents sans précédent en leur
exigeant une enquête : «Nous demandons
aux responsables du football d’ouvrir une
enquête sur ses incidents graves de Saida
qui ont failli coûter la vie à plusieurs
joueurs de l’USMA, agressés sauvagement
par les supporters du MC Saïda à l’arme
blanche ,  a indiqué Rebouh Haddad.
“Comment justifier le refus des Saidis de
toute retransmission de la rencontre ainsi
que l’entrée gratuite du stade aux specta-
teurs ? Cela démontre la préméditation des
évènements survenus», a-t-il ajouté. De

son côté, le coach, Meziane Ighil s’est dit
étonné de voir que les portes du stade s’ou-
vrent aux supporters au coup de sifflet
final. «Ceux qui sont chargés d’assurer  la
sécurité au stade n’ont pas pris la mesure
des risques, mais pire, ont laissé faire le
déchaînement haineux des supporters
locaux chargés d’exécuter tout ce qui s’ap-
parentait à l’USMA», a souligné Meziane
Ighil. «Plusieurs personnes se sont mon-
trées passives avant, pendant et après le
match, en se dessaisissant de leurs prérog-
atives et missions au profit de soi-disants
stadiers acquis totalement à l’équipe
locale», a indiqué de son côté le vice-prési-
dent de l’USM Alger. Le responsable tech-

nique de cette équipe algéroise a affirmé
que les consignes cette fois-ci étaient
“d’ordre sécuritaire, pas d’ordre technique”.
«De tels comportements sont inadmissi-
bles et relèvent de la complicité active
laquelle doit être dénoncée et sévèrement
sanctionnée», a ajouté Meziane Ighil.
Après avoir raconté les faits, Meziane
Ighil dira : «Il ne faut pas céder devant la
bêtise, et nous devons répondre à ceux qui
veulent nous mettre à genoux», a rassuré
le coach des Rouge et Noir. Meziane Ighil
ne semble pas inquiet par ces incidents en
confirmant que “ces incidents sont une
source de motivation pour les joueurs”, a-
t-il dit.

EQUIPE NATIONALE

Les locaux poursuivent leur préparation 
D eux séances d’entraînement sont au

programme aujourd’hui des joueurs
locaux de l’équipe nationale de foot-

ball. Ce matin, les Verts effectueront une
séance au stade Mustapha Tchaker avant de
rallier la capitale pour une seconde séance
au centre de Beni-Messous. 
En regroupement depuis dimanche passé,
la sélection algérienne de football com-
posée des joueurs locaux poursuit son pro-
gramme de préparation. Onze joueurs dont
quatre gardiens de buts, évoluant dans le
championnat national de ligue 1, prennent
part à ce stage préparatif pour le match
amical face au Niger prévu le 26 avril
prochain. Ainsi, ce stage qui s’étalera sur
quatre jours sera une belle occasion pour le
coach national, Vahid Halilhodzic, pour
tester ses éléments avant d’annoncer une
liste définitive pour le prochain stage de
longue durée prévu du 22 mai au 18 juin.
Pour la première journée de ce regroupe-
ment, les coéquipiers de Issad Belkalem
ont effectué des exercices avec le ballon
suivis d’un travail physique. Hier lundi, le
coach national a programmé une seule
séance d’entraînement dans l’après-midi à
Beni-Messous. Aujourd’hui, les camarades
de Slimani effectueront deux séances,
l’une le matin au stade Mustapha Tchaker
de Blida et l’autre le soir au centre de Beni
Messous. Demain mercredi, le staff tech-
nique a programmé une dernière séance la
matinée sur la pelouse du stade Mustapha
Tchaker. Cette séance sera suivie d’un
point de presse du sélectionneur national,

Vahid Halilhodzic, prévu à partir de
12h00. Le premier responsable de la barre

technique des Verts s’exprimera certaine-
ment sur le prochain match amical face au

Niger et le stage des joueurs locaux ainsi
que sur son plan de travail en prévision des
éliminatoires de la coupe d’Afrique 2013
et la Coupe du monde 2014. Une semaine
après cette joute amicale, l’Algérie affron-
tera, le 2 juin, le Rwanda éventuellement
au stade Mustapha Tchaker de Blida dans le
cadre des éliminatoires de la Coupe du
monde. A l'issue de cette rencontre, les
coéquipiers de Sofiane Feghouli poursuiv-
ront leur préparation au centre de Sidi
Moussa en prévision de leur déplacement à
Bamako, pour donner la réplique au Mali
le 12 juin, à l’occasion de la deuxième
journée des éliminatoires de la Coupe du
monde. Juste après son retour, l’équipe
nationale enchaînera par un autre stage à
Alger, en vue du match retour face à la
Gambie, prévu les 15, 16, 17 juin
prochain au stade Mustapha Tchaker, pour
le compte du deuxième tour des élimina-
toires de la coupe d’Afrique des nations
2013. En match aller, les Algériens, rap-
pelons-le, sont revenus avec une belle vic-
toire (2-1) de Banjul. M .  S .

BASKET-BALL
Report de toutes les

compétions jusqu'au 12 mai 

L es rencontres du championnat de Super-
Division et de la coupe d'Algérie de bas-

ket-ball prévues entre le 15 avril et le 11 mai
2012 sont reportées et reprogrammées à
compter du 12 mai prochain, a-t-on appris
dimanche auprès de la Fédération algérienne
de basket-ball (FABB). Le changement de
programmation décidé par l'instance fédéra-
le, fait suite à la réquisition des salles du 15
avril au 11 mai 2012 pour le déroulement des
meetings pour les élections législatives du
10 mai 2012. La FABB avait décidé de faire
rejouer à huis clos le match en retard des 1/8e
de finale de la coupe d'Algérie, entre le WA
Boufarik et le GS Pétroliers, à Batna, à une
date non encore fixée par l'instance fédérale.

COUPE D'ALGÉRIE 
WA Boufarik-GS Pétroliers

le 21 avril à Sétif 

L e match en retard des 1/8e de finale de la
coupe d'Algérie opposant le WA Boufarik-

GS Pétroliers, est programmé pour le samedi
21 avril 2012 (14h00) à huis clos à la salle
OMS d'Ain Kebira (Sétif) a-t-on appris
dimanche auprès de la Fédération algérienne
de basket-ball (FABB). Le match WAB - GSP,
disputé le 30 mars dernier à Miliana, avait été
interrompu suite à l'envahissement du terrain
par le public, après quatre minutes 30
secondes du 2e quart-temps, alors que le GSP
menait par 32-23. Le trio arbitral composé
de Messaoudi, Saadi et Si-Youcef, avait déci-
dé d'arrêter la partie après concertation avec
le commissaire du match et le service d'ordre.
Outre la décision de faire rejouer le 1/8e de
finale à huis clos, la FABB a également sanc-
tionné les deux clubs en leur infligeant deux
matches à huis clos et deux matches avec sur-
sis à compter du 8 avril 2012. La participa-
tion aux rencontres à huis clos est réglemen-
tée par la présence de 18 personnes seule-
ment soit 12 joueurs, deux membres du staff
technique, deux membres du staff médical et
deux accompagnateurs par équipe. Le vain-
queur de cette rencontre, affrontera l'USM
Alger en quarts de finale. M .  S .

L e sélectionneur de l'équipe nationale de
football, le Bosnien Vahid

Halilhodzic, animera mercredi prochain
une conférence de presse au stade
Mustapha Tchaker de Blida à partir de
12h00, a annoncé la Fédération algéri-
enne de football (FAF) dimanche sur son
site. Cette rencontre avec la presse

nationale, aura lieu à l'issue de la dernière
séance d'entraînement du stage réservé
aux joueurs locaux, qui débutera
dimanche au Centre technique national de
Sidi Moussa (Alger). Le coach national
aura l'occasion de parler de ses choix de
sélection, et surtout sur les trois rencon-
tres prévues en juin prochain face à la

Gambie entrant dans le cadre des élimina-
toires coupe d'Afrique des nations CAN-
2013, et devant le Rwanda et le Mali,
comptant pour les éliminatoires du
Mondial 2014.

M .  S .  

Conférence de presse de Vahid Halilhodzic mercredi à Blida 



Crevettes au curry

Ingrédients :
40 à 50 grosses crevettes 
4 tomates 
2 oignons
5 noix de beurre 
1 gousse d'ail 
1 brin de thym 
2 c. soupe de curry 
Une c. à soupe de noix de coco (facultatif) 
Sel
Préparation :
Décortiquer les crevettes crues, les laver
et les égoutter. Peler les tomates, les épé-
piner, les couper en très petits dés.
Hacher les oignons bien fin. 
Mettre le beurre à chauffer et y jeter les
crevettes. Réduire le feu pour éviter
qu'elles n'attachent. Dès qu'elles prennent
couleur, ajouter le hachis d'oignons, puis
l'ail écrasé. 
Mélanger et mettre les petits dés de
tomates. Remuer avec une cuillère en
bois. Mouiller avec 2 verres et 1/2 d'eau.
Saler. Parfumer avec le thym. 
Délayer la poudre de curry avec une c. à
soupe d'eau, l'ajouter à la préparation.
Laisser cuire à feu régulier pendant envi-
ron 15 minutes. 
Servir avec le riz cuit à l'eau que l'on sau-
poudrera, selon le goût, de noix de coco.  

Tarte à la banane et à la
noix de coco

Ingrédients :
Une pâte feuilletée
6 bananes
Un bol de compote au choix
Noix de coco
2 sachets de sucre vanillé.  
Préparation :
Etaler la pâte feuilletée dans un plat à
tarte.
Etaler la compote.
Ajouter les bananes coupées en rondelles.
Saupoudrer de noix de coco et de sucre
vanille. 
Mettre au four environ 30 mn, th 150°-
200°. 

Ménagez-vous  des  mini
pauses 
Si votre profession vous impose
de travailler assis, prenez la
bonne habitude de vous
astreindre régulièrement à des
mini-pauses toutes les demi-
heures ou toutes les heures pour
détendre les muscles que vous
sollicitez quand vous travaillez
et faire travailler ceux qui sont
restés inactifs. 
Inutile de courir à la salle de fit-
ness, ces exercices se pratiquent
sur votre lieu de travail, à votre
bureau, sans équipement particu-
lier et sans déranger les col-
lègues. Il existe de nombreux
exercices d'étirement, de relaxa-
tion et de musculation. 

Changez vos habitudes 
Sur le chemin du travail, à l'heu-
re du midi et en général au bureau,

modifiez aussi certaines de vos
habitudes, ce sera tout bénéfice
pour votre santé.
- parquez votre voiture au bout du
parking ou de la rue, descendez
un arrêt de bus plus tôt ;
- empruntez toujours les esca-
liers ou, si vous travaillez au der-
nier étage d'un immeuble, mon-
tez une partie à pied puis prenez
l'ascenseur, descendez toujours à
pied ;
- planifiez vos pauses comme
vous le feriez pour une réunion
importante ;
- profitez de votre heure de table
pour marcher un peu et remplacez
la pause-café par une pause stret-
ching;
- plutôt que d'aller boire un café
avec vos collègues, proposez-
leur un jogging ou une balade à
pied. 
Comme l'oiseau fait son nid

petit à petit, de 5 minutes d'exer-
cices par ici en 5 minutes d'exer-
cices par là, vous atteindrez bien

vite la demi-heure d'activité phy-
sique recommandée par jour pour
une bonne santé. 
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Les graines que vous avez semées ne
germent  pas :
Cela peut être dû à plusieurs facteurs.
D'abord, les semences doivent être viables.
La viabilité varie selon l'espèce, certaines
pouvant vivre plusieurs années. Par
ailleurs, certaines semences peuvent avoir
besoin d'être trempées dans l'eau durant

environ 24 heures. 
Aussi, certaines graines ont besoin d'être
enterrées alors que d'autres germeront si
elles sont semées en surface  Un autre facteur
très important est la teneur en eau du sol. En
effet, les graines doivent avoir une quantité
suffisante en eau pour germer. Il faut donc
garder la terre humide jusqu'à la levée. Par
contre, une humidité excessive peut entraî-
ner la fonte des semis (pourriture). 
Par ailleurs, si vous utilisez vos propres
semences, il se peut qu'elles aient besoin de
subir une scarification (ex : être frottées,
trempées dans l'eau) pour diminuer l'épais-
seur de leurs téguments ou les ramollir (sur-
tout pour les grosses semences). 

Pour un semis réussi :
Respectez le mode d'emploi indiqué sur le
sachet et n'hésitez pas à vous informer
auprès d'un spécialiste. 

La chute des boutons floraux :
Sans raisons apparentes, une plante qui
allait fleurir perd ses boutons qui tombent
après avoir ou non fleuri. Les causes peu-
vent être nombreuses.  

- La plante est exposée à des courants d'air
frais. 
- L'eau d'arrosage est trop froide. 
- La plante, nouvellement achetée, a été
transportée dans de mauvaises conditions. 
- Un rempotage a été effectué alors que les
boutons étaient déjà formés. 
- Une différence de température trop brutale
se produit entre le jour et la nuit. 

Les remèdes :
- Evitez de déplacer, même pour l'arroser,
une plante dès qu'elle s'est couverte de bou-
tons floraux. 
- Maintenez votre plante en train de fleurir
dans une ambiance très douce (18°C), avec
une humidité atmosphérique de 60% mini-
mum. 
- Augmentez la fréquence des arrosages et
diminuez la concentration de l'engrais. 

Dicton du mois d’avril  :  
- Avril entrant comme un agneau
S’en retourne comme un taureau.
- Caprices d’avril font tomber les fleurs
Et trembler les laboureurs.

Trucs et astuces

Cuisine LE TRAVAIL ET LA SANTÉ

Si vous travaillez assis, bougez régulièrement

MAIN VERTE
Graines qui ne germent pas et chute des boutons floraux 
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Tache de calcaire sur les
pots

Eliminez vos taches de calcaire
sur les pots en terre en les fai-
sant tremper une nuit avec des
écorces de pin.

La meilleure exposition
pour un potager

C’est le soleil du matin.
Installez donc vos plantes aro-
matiques du côté où se lève
l’astre. 

Des pieds de tomates plus
vigoureux

Plantez-les en enterrant une
poignée d'ortie au pied. L’ortie
accumule la chaleur et la restitue
la nuit.

Eloigner les pucerons

Plantez du persil au pied de vos
rosiers, ils éloigneront les
pucerons.

Notre corps n'est pas conçu pour rester en
position assise pendant de longues heures.
Pourtant, des millions de personnes travaillent
toute la journée dans cette position et sont, dès
lors, particulièrement à risque de présenter des
problèmes physiques. Pour les prévenir, quelques
exercices très simples suffisent.
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L’encyclopédie

Oculométrie, quand les ordinateurs
liront dans les pensées

Lorsque cette fiction sera devenue réalité, le débat sur le droit à la vie privée prendra une toute autre dimension. Jetez, un instant,
un œil aux mots qui suivent : Républicain. Avortement. Démocrate. Futur. Afghanistan. Système de santé. Politique.

D E S  I N V E N T I O N S

L a façon dont vous venez de lire cette
liste en dit long. Vos yeux se sont-ils
attardés, une fraction de seconde, sur

certains de ces termes ? Vos pupilles se
sont-elles légèrement dilatées lors de votre
lecture ? La fréquence de vos battements de
paupières a-t-elle changé à un moment ou
à un autre ? Avez-vous fait machine arriè-
re pour relire l’un ou l’autre des mots, et
si oui, lesquels, quand, et pour combien de
temps ?

L’oculométrie s’appuie sur les images
fournies par une ou plusieurs caméras
pour capturer les mouvements et les modi-
fications structurelles de nos yeux, et
mesure l’ensemble de ces données avec
une précision millimétrique. Cette tech-
nique compte nombre d’applications béné-
fiques – elle permet, notamment, à cer-
taines personnes handicapées d’interagir
avec des objets sur un écran.

Mais de récentes avancées vont la
rendre bientôt accessible au grand public.
Les principales applications se feront tout
d’abord dans les secteurs de l’interface uti-
lisateur et du jeu vidéo. Apple a déposé
une demande de brevet pour une interface
oculométrique en trois dimensions, et la
société européenne Sensye prévoit, dès
l’an prochain, d’intégrer son logiciel ocu-
lométrique à certains smartphones.

Cette technologie va gagner nos ordina-
teurs portables, nos tablettes et nos télé-
phones dans les prochaines années –et
ouvrira un nouveau front dans le débat
tendu qui entoure le droit à l’intimité
numérique. 

Arme marketing
L’oculométrie n’est pas encore prête

pour le marché de masse. Les calculs
requis essoufflent les puces informatiques
actuelles –jusqu’aux modèles avancés des
appareils grand public. Par ailleurs, ces
ordinateurs haut de gamme ne sont pas
tous équipés de caméras «en facade»,  per-
mettant de capturer des images des yeux de
l’utilisateur.

Mais ces obstacles disparaissent au fur
et à mesure que nos téléphones portables
(entre autres appareils) deviennent plus
puissants. Les ordinateurs portables et les
tablettes d’aujourd’hui auraient sans doute
du mal à réaliser les calculs oculomé-
triques, mais ceux de 2015 le feront sans
peine. Et la plupart d’entre eux seront
équipés de caméras en façade. 

Une fois cette technologie en place,
elle récoltera des informations –non seule-
ment sur ce que nous lisons sur le Web,
mais aussi sur la façon dont nous les
lisons. Votre regard s’est-il attardé
quelques secondes sur une publicité, sur
laquelle vous avez finalement décidé de ne

pas cliquer ? Comment vos yeux bougent-
ils lorsqu’ils absorbent le contenu d’une
page ? Avez-vous une préférence ou une
aversion particulière pour certains mots,
certaines phrases, certain sujets ? Les
publicités du futur seront-elles choisies
non seulement vis-à-vis de vos anciens
achats, mais aussi de vos pensées –pen-
sées trahies par vos mouvements oculaires
? 

Ces informations seront collectées,
analysées et revendues à des centaines
d’entreprises –publicitaires, prestataires
d’analyse de données et bien d’autres– à
travers l’écosystème numérique, via ce que
ce secteur d’activité appelle «la chaîne de
valeur du marketing mobile».

Une nouvelle brèche dans la
vie privée  ?

En théorie, ces données seront ano-
nymes, «impersonnelles». Mais en pra-
tique, on pourra vite avoir raison de cet
anonymat. Les données oculométriques
collectées via les tablettes et les smart-
phones seront rattachées à un «identifiant
d’appareil unique», associé à un appareil
en particulier. Ces données seront asso-
ciées à des informations de géolocalisation
particulièrement précises –assez précises
pour repérer la maison de l’utilisateur ou
un bâtiment commercial.

De nombreux services collectent des
données à notre insu –et les révélations
dans ce domaine ne cessent de tomber :

Carrier IQ en novembre, Android en
décembre, Google, Twitter,  Apple et
Android il y a peu… Et si ces scandales
nous ont appris une chose, c’est qu’ils sui-
vent –peu ou prou– tous le même chemin
: les journaux en font leurs gros titres pen-
dant quelques jours, on demande au
Congrès et à la Federal Trade Commission
de conduire une enquête, et les représentant
des sociétés concernées y vont de leurs
communiqués pour limiter les dégâts –jus-
qu’à ce que l’attention du public se reporte
sur un autre sujet.

Pour chaque fuite de données person-
nelles découverte et colmatée, des dizaines
d’autres échappent à notre vigilance. Dans
cet environnement, mieux vaut encore
s’excuser après coup auprès du client que
de demander sa permission et de fait, cette
stratégie commerciale s’est avérée particu-
lièrement payante. 

Dans l’immense majorité des cas, per-
sonne ne prend le temps de recouper toutes
ces informations. Mais si quelqu’un sou-
haitait connaître notre nom, étudier nos
mouvements oculaires et tenter d’évaluer
ce que nous pensons – en tant qu’individus
–lorsque nous posons les yeux sur du
contenu numérique, l’ensemble des don-
nées nécessaires seraient à portée de sa
main.

Traquer les «pré-crimes»
Il nous faut également évoquer l’utili-

sation que pourraient faire les forces de
sécurité et les responsables de la sécurité

publique de cette technologie. Aux Etats-
Unis et au Royaume-Uni, des chercheurs
ont cartographié les rapports qu’entretien-
nent le rythme du battement des pau-
pières, la dilatation de la pupille et la
duplicité. Le Department of Homeland
Security a développé un programme sur-
nommé «pré-crime», censé identifier les
criminels avant qu’ils ne passent à l’acte.

Ce programme, plus connu sous le
nom de «Future Attribute Screening
Technology», a été conçu pour analyser
des images captées aux points de contrôle
de sécurité des aéroports et ce, afin de jau-
ger les mouvements des yeux, leur posi-
tion et leur regard (ainsi que le rythme car-
diaque, la respiration et l’expression du
visage). Objectif : identifier les comporte-
ments jugés suspects.

Vous me direz sans doute qu’il existe
un moyen d’éviter que nos appareils élec-
troniques nous épient ; une solution ten-
tante et simple comme bonjour sur le
plan technique : coller un bout de bande
adhésive sur la caméra. C’est, en effet,
possible sur les appareils d’aujourd’hui,
mais ce ne sera peut-être pas le cas
demain. Si l’on en croit cette demande de
brevet d’Apple, les écrans du futur pour-
raient être équipés de milliers de capteurs
d’images intégrés.

Pour l’heure, il est encore possible de
lire des contenus en ligne sans craindre de
voir une machine analyser nos pensées.
Nous devrions en profiter tant qu’il est
encore temps.

DOMINO
Date : Il date de milliers d'années Lieu : Chine

Bien que le domino le plus ancien date de milliers d'années et qu'il soit apparu
d'abord en Europe au XVIIIe siècle, tout le monde s'entend pour dire qu'il serait
d'origine chinoise. Quant au mot ''domino'', il serait français à cause d'un capot noir
et blanc porté par des prêtres catholiques en hiver. Bien que ce jeu semble banal, il
a été populaire pendant des années et il s'est vendu à des milliers d'exemplaires. 



Gwen Stefani
elle doit gérer seule ses
deux garcons
Entre la musique, la mode et
sa famille, Gwen Stefani par-
vient à trouver le parfait équi-
libre. La chanteuse-créatrice
s’occupe à merveille de son
bambin Zuma et de Kingston,
cinq ans, en l'absence de son
mari parti en tournée.
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il n'ira pas
voter
Dans une interview
accordée au Parisien,
Florent Pagny a assu-
ré qu'il n'ira pas
voter lors de l'élec-
tion présidentielle.
Avec son franc-par-
ler, il n'y va pas par
quatre chemins : "Je
m'en fous, je suis
résident américain et
j'ai la carte verte,
donc, pour moi, c'est
34% à Miami." 

maman atten-
tionnée
La petie fille de
Padma Lakshmi,
née en février
2010, a bien
grandi !
C'est lors d'une
balade que l’on a
pu apercevoir
l'ancien top
reconvertie en as
de la cuisine et
présentatrice
télé,
accompagnée de
sa fillette... le
crâne rasé. Dans
les bras de sa
maman, Krishna
n'a pas manqué
de se faire
photographier.

Shah Rukh Khan
la star arrêtée aux

Etats-Unis
Légende du cinéma
bollywoodien, avec 80
films à son palmarès,
Shah Rukh Khan a été
brièvement arrêté par
les services de l'immi-
gration américaine. Il
a plaisanté sur les
questions qui lui ont
été posées par les
policiers et auxquelles

il a parfois donné des
réponses fantaisistes afin
de mettre en évidence
le ridicule de la
situation.

actrice et muse
de Vogue
Laetitia Casta en couver-
ture de Vogue, voilà de
quoi donner le sourire
aux nostalgiques !
Comme au bon vieux
temps, l'ex-manne-
quin pose pour le
numéro de mai de
l'édition françai-
se du magazine
qui  honore le
cinéma et plus
particulière-
ment les
actrices...

L a e t i t i a  C a s t a
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Padma
Lakshmi

Florent Pagny
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Horaires des prières pour Alger
et ses environs

U n accord de coopération, notamment
pour la formation de diplomates, sera
conclu entre l'Algérie et l'institut des

Nations unies pour la recherche et la forma-
tion (Unitar), a indiqué dimanche à Alger, le
ministre des Affaires étrangères, Mourad
Medelci. 

"Parmi les priorités de cette coopéra-
tion, la formation des jeunes diplomates
Algériens en collaboration avec l'Unitar et
l'institut algérien de diplomatie", a précisé
Medelci à l'issue des entretiens qu'il a eus
avec le sous-secrétaire général de l'Onu
chargé de la formation et de la recherche,
Carlos Lopez. 

Le ministre a souligné, à ce titre, que
l'Algérie est en pleine ouverture sur de nou-

veaux horizons en vue d'"une large intégra-
tion au sein de l'espace maghrébin". 

Justement, a-t-il ajouté, c'est dans ce
contexte qu'intervient l'institut Unitar qui
"nous aidera à impulser davantage cette
nouvelle culture", à savoir la formation en
matière de diplomatie.  De son côté, le sous-
secrétaire général de l'Onu chargé de la for-
mation et de la recherche, Carlos Lopez a
indiqué qu' "il est très intéressé de collabor-
er avec l'Algérie dans des domaines plus
importants". 

"C'est vraiment un plaisir pour moi de
constater qu'il y a une possibilité encore
plus grande entre l'Algérie et l'Onu de col-
laboration dans les domaines dans lesquels
nous sommes intéressés", a précisé Lopez

dans une déclaration à l'issue des entretiens
qu'il a eus avec M.Medelci. 

Il s'agit de la coopération, a-t-il dit,
dans le domaine notamment de la formation
de jeunes diplomates pour "mieux introduire
ces jeunes dans les négociations et les ges-
tions les plus complexes". 

"Nous sommes très contents que le gou-
vernement algérien apporte toujours un
appui soutenu à ce genre d'initiative, et ça
nous permet aussi d'envisager quelques
activités dans d'autres domaines", a-t-il
conclu.  Le ministre des Affaires étrangères,
Mourad Medelci avait reçu au siège du min-
istère le sous-secrétaire général de l'Onu
chargé de la formation et de la recherche,
Carlos Lopez.

TENTATIVES FRANÇAISES D’INFLUER SUR LA PROCHAINE
RÉSOLUTION DU CONSEIL DE SÉCURITÉ 

Le Polisario dénonce

D ans sa déclaration à la presse, le
représentant du Front Polisario à
l’Onu, Ahmed Boukhari, a fait savoir

qu’à travers sa représentation au Conseil de
sécurité,"la France vise à placer tous les
obstacles et à mettre les bâtons dans les
roues afin d’éviter l’élaboration d’une réso-
lution sur le Sahara occidental qui soit à la
hauteur des responsabilités du Conseil de
sécurité et du message fort et clair envoyé
par le Secrétaire général de l’Onu dans ce qui
reste de son rapport original". 

Sur le tout dernier point auquel fait allu-
sion le représentant sahraoui, il est con-
staté, en effet, qu’après sa publication sur le
site web de l’Onu vendredi dernier, le rap-
port du Secrétaire général de l’Onu sur le
Sahara occidental a, curieusement, subi des
modifications à plusieurs reprises. 

Même s’il précise que la Minurso est ''la
Mission des Nations unies pour le référen-
dum du Sahara occidental'', le texte, dans sa
version originale en anglais, a été tronqué
particulièrement dans les parties qui évo-
quent l’organisation d’un référendum d’au-
todétermination du peuple sahraoui. 

Mais pour le représentant du Front
Polisario à l’Onu, "en dépit du forcing mené
conjointement par le Maroc et la France
pour changer ou atténuer la portée de cer-
taines parties du rapport, ce dernier est et
demeurera comme un appel au Conseil de
sécurité et à la communauté internationale
pour qu’ils assument les responsabilités
engagées depuis 1965 pour la décolonisa-
tion du dernier bastion africain sur l’agenda
de l’Onu. En outre, a-t-il poursuivi, le rap-
port de Ban Ki-moon "peut être considéré,
malgré certaines insuffisances, comme
étant une dénonciation en bonne et due
forme du comportement inadmissible du
Maroc vis-à-vis de la Minurso''. En con-
séquence, la Minurso s’est trouvée, gradu-
ellement, ''dans une position insoutenable
pour sa crédibilité, sa neutralité et, donc,
pour sa capacité de mettre en œuvre le man-

dat qui lui a été conféré par la communauté
internationale en 1991 pour la décolonisa-
tion du Sahara occidental".  

"Nous, ainsi que des milliers de Français
et Françaises qui appuient la cause
sahraouie, nous nous interrogeons sur les
motivations de l’attitude de la France dans
cette affaire, attitude qui va même à l’encon-
tre de son orgueil national et de prestige, et
ce, en choisissant d’aller à contre-courant
des principes sacrés des droits de l’homme
et du droit à l’autodétermination d’un petit
peuple pacifique et digne qui est toujours
soumis à une occupation militaire dénoncée
comme telle par les multiples résolutions
des Nations Unies’’, a-t-il poursuivi.   

Pour M. Boukhari, "en agissant de la
sorte et à l’insu du peuple français et en con-
tradiction avec ses obligations en vertu de
la Charte de l’Onu, la France nous réitère le
message, aussi grave que difficile d’être
oublié par les générations sahraouies,
d’avoir érigé l’oppression du peuple
sahraoui en cause nationale".  

Dans son rapport qui sera examiné mardi
prochain par le Conseil de sécurité, Ban Ki-
moon affirme clairement que la Minurso
éprouve des difficultés pour effectuer ses
missions, précisant qu’elle n’est en mesure
"ni d’exercer pleinement ses fonctions de
surveillance, d’observation et de liaison
liées au maintien de la paix, ni d’endiguer,
de sa propre autorité, l’érosion de ses capac-
ités de mettre en œuvre son mandat."  

Il a également relevé que "le principe de
neutralité de l’Onu est, depuis de nom-
breuses années, compromis par le Maroc". 

Le projet de résolution du Conseil de
sécurité sur le Sahara occidental sera
élaboré, comme de tradition, par le "Groupe
des amis du Sahara occidental" avant de le
soumettre aux autres pays membres du
Conseil de sécurité pour adoption avant le
30 avril en cours.

ALGÉRIE POSTE
Emission de 3

timbres-poste consacrés
aux "Oulémas éternels" 

T rois timbres-poste consacrés aux
"Oulémas éternels" ont été émis
lundi par Algérie Poste, a indiqué un

communiqué de la direction générale de
communication d'Algérie Poste. 
La vente anticipée de ces trois timbres-
poste à 15,00 DA, 20,00 DA et 30,00 DA
aura lieu lundi et mardi dans les 48
recettes principales des postes situées aux
chefs-lieux de wilayas et les recettes prin-
cipales d'Alger 1er Novembre, Hussein-
Dey, Chéraga, Ben Aknoun et Rouiba, a
précisé la même source.  La vente généra-
le aura lieu mercredi dans tous les
bureaux de poste, selon Algérie Poste.

Le Front Polisario a dénoncé,
lundi à New York, les
agissements menés
actuellement par la
représentation française à
l’Onu visant à influer sur la
teneur de la prochaine
résolution sur le Sahara
occidental que le Conseil de
sécurité devrait adopter
avant fin avril.  Ahmed Boukhari. 

FORMATION DE DIPLOMATES

Accord entre l'Algérie et les Nations unies  

U ne quinzaine culturelle est organisée
à Tizi-Ouzou, du 15 au 30 avril, à
l’occasion de 32e anniversaire du

"Printemps amazigh", coïncidant avec le
20 avril de chaque année. Cette manifesta-
tion culturelle, organisée par la direction
locale de la Culture, en collaboration avec
le mouvement associatif amazigh, le
théâtre régional Kateb-Yacine et l’école
régionale des Beaux Arts d’Azazga, com-
porte un riche programme d’activités cul-
turelles et artistiques, dont notamment des
journées d’études, des tables rondes, des
pièces théâtrales et une exposition perma-
nente sur le patrimoine culturel amazigh.
Les activités se déroulent au niveau de la
maison de la culture Mouloud-Mammeri et
du théâtre régional Kateb- Yacine. Cet étab-

lissement du quatrième art abritera aussi des
pièces théâtrales et des spectacles. 

Des universitaires et des chercheurs
vont se relayer durant cet événement pour
animer des conférences dans le cadre des
journées d’études qui traiteront notamment
de "La littérature amazighe : édition et pro-
duction", de "Us et coutumes kabyles, un
patrimoine immatériel", du "Cinéma
amazigh" et "Des stèles à inscription
libyques". Les cinéphiles pourront revoir à
l’occasion de cette quinzaine les grands
films du cinéma amazigh dont La Colline
oubliée de Abderrahmane Bouguermouh.
Les étudiants de l’école des Beaux arts
d’Azazga réaliseront, pour leur part, des
fresques dans plusieurs localités de la
wilaya.

EDUCATION NATIONALE 
Fin de la grève du Cnapest 

L e Conseil national des professeurs de l’enseignement secondaire et  technique (Cnapest)
a annoncé hier, sa décision de mettre fin à la grève illimitée initiée à partir du mardi 10

avril. Cette décision, qui entrera en vigueur à partir d’aujourd’hui, est intervenue suite à l’ac-
cord conclu avec le ministère de l’Education nationale. Un accord qui porte  sur de nom-
breuses questions relatives à la  révision du statut particulier. Le Cnapest annonce en outre,
dans un communiqué rendu public hier en fin d’après-midi, que certaines questions ont fait
l’objet de désaccords et restent encore en suspens.                                                          K. H.  

Très Libre

sidou@lemidi-dz.com

CÉLÉBRATION DU "PRINTEMPS AMAZIGH" 

Organisation d’une quinzaine
culturelle à Tizi-Ouzou 

Le 1594 momentanément injoignable
La SEAAL  informe ses clients que le numéro 1594 permettant  d’entrer en contact avec son
centre d’accueil téléphonique n’est momentanément plus accessible, du fait d’une panne du
réseau téléphonique.Les équipes d’Algérie Télécom font le nécessaire pour rétablir le service
dans les meilleurs délais.Provisoirement, la SEAAL invite ses clients à la contacter pour
toute demande ou réclamation en appelant le numéro 021 986 999. La SEAAL présente ses
excuses à ses clients pour ce désagrément temporaire, indépendant de sa volonté.

                                                                                 


